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Una tercera fotografía que aparentemente es de Diego Fernández de Cevallos, y un segundo comunicado firmado
por ‘‘misteriosos desaparecedores’’, fueron enviados ayer a correos electrónicos de varios comunicadores. El se-
cuestrado sostiene una página interior de la revista Proceso, en su edición del 23 de mayo de este año, con el re-
portaje titulado ‘‘Millonarios litigios, con el poder del poder’’, ilustrado con una imagen tomada de la revista Caras, de
Televisa, en la que se aprecia a El Jefe al lado del ex presidente Carlos Salinas de Gortari

■ ‘‘Misteriosos desaparecedores’’
envían imagen del ex senador     

■ Hermanas de El Jefe censuran la
dilación en la entrega del rescate  

■ Culpan a un hijo de Fernández
de Cevallos y a Lozano, trasciende

■ La detención no se debió a delaciones de La Barbie, asegura
■ ‘‘Capos cercados temen morir y por eso ya no oponen resistencia” 
■ El jefe narco tenía apenas una semana en la residencia poblana   

■ Se cruzaron informaciones con EU, Colombia y países de CA

Llevó 10 meses la captura de
El Grande, dice la Marina

■ 2 y 3ALFREDO MÉNDEZ

■ 5 y 7ALFREDO MÉNDEZ Y LA JORNADA DE ORIENTE

■ Se acerca al presupuesto de Sedena: Cámara   

■ Llegó a $32 mil millones este año 

Se multiplicó el gasto de
la SSP por la criminalidad

■ 3ENRIQUE MÉNDEZ

■ Repudio de AN-PRD; acudirán a la Corte

Edomex: PRI y aliados ponen
alto a candidaturas comunes

■ 31ISRAEL DÁVILA Y SILVIA CHÁVEZ

■ Acción de Peña Nieto contra alianzas, acusan   

■ A los amigos tampoco les importa su suerte, dicen en nuevo mensaje 

Abandonó
su familia
a Diego:
captores
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Realiza IFE ajustes a fecha de sustitución de credenciales 03 
ALONSO URRUTIA 
 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 18 

A fin de incorporar los criterios ordenados por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó un nuevo acuerdo relacionado con las credenciales 
de elector 03, el cual obliga a pactar con los siete institutos electorales de los estados que tendrán elecciones en 
2011 que sólo ahí dicha credencial no pierda vigencia como identificación oficial sino después de cada uno de los 
comicios. 

En julio pasado, el Consejo General del IFE había aprobado que las credenciales cuyo recuadro para marcar el 
ejercicio del voto en el reverso llegara sólo hasta los comicios de 2003 dejarían de tener vigencia como 
identificación oficial a partir de enero próximo. Lo anterior, para agilizar la sustitución de más de 9 millones de 
credenciales 03 que no podrán ser usadas por ley en los comicios presidenciales de 2012. 

Dicho acuerdo fue impugnado por el PRD y, en respuesta, los magistrados admitieron la caducidad de las 
credenciales 03 en enero, pero sólo en los 25 estados donde no habrá comicios locales en 2011. Bajo la justificación 
de no afectar el ejercicio del voto, se determinó que en las siete entidades donde habrá elecciones –estado de 
Mexico, Coahuila, Michoacán, Baja California Sur, Guerrero, Hidalgo y Nayarit– esta decisión deberá acordarse 
con los institutos locales. 

En principio, se tiene previsto que las credenciales 03 en estas entidades sigan vigentes hasta un día después de la 
jornada electoral en cada caso (en Guerrero y Baja California Sur es a principios de año, pero en Michoacán es a 
mediados de noviembre), y sólo después el IFE aplicaría la estrategia de sustitución de credenciales. 

 

El proceso se signó en comisiones y al parecer se consumará hoy en el pleno del Congreso 
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PRI y aliados acuerdan derogar candidaturas comunes en 
Edomex 

Maniobra de Peña Nieto para obstaculizar alianzas en comicios de 2011: PAN, PRD, PT 

Con un solo día de análisis, y luego de tres horas de discusión, los diputados de PRI, PVEM, Partido Nueva Alianza 
(Panal) y Convergencia en el Congreso del estado de México aprobaron este lunes en Comisiones Unidas de 
Gobernación, Puntos Constitucionales y de Asuntos Electorales derogar la figura de candidaturas comunes de la 
Constitución estatal y del Código Electoral mexiquense. Esta reforma obligará a los partidos que pretendan aliarse 
para los comicios del año entrante –en los cuales se disputará la gubernatura– a hacerlo únicamente mediante una 
coalición. 

El PAN, el PRD y el Partido del Trabajo (PT) consideraron que la desaparición de las candidaturas comunes fue 
una maniobra del gobernador Enrique Peña Nieto, para obstaculizar las alianzas electorales del año entrante. 
Además, calificaron al PRI de incongruente, pues con esa figura el tricolor ganó 97 de los 125 municipios 
mexiquenses en las elecciones de ayuntamientos de 2009. 

Los dirigentes estatales del PAN y del PRD, Octavio Germán Olivares y Luis Sánchez, respectivamente, 
adelantaron que promoverán una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
para revertir las modificaciones, que este martes, casi seguramente, serán aprobadas por el pleno del Congreso 
mexiquense, con la mayoría calificada que integran PRI, PVEM, Panal y Convergencia. 

Pasado este trámite, las modificaciones legales se turnarán a los 125 ayuntamientos para su aval, y con la 
ratificación de la mitad de los municipios mexiquenses el gobernador podrá promulgarlas antes del 2 de octubre, 
para que tengan vigencia en el proceso electoral de 2011. 

La iniciativa de reformas al artículo 12 constitucional estatal y diversos del Código Electoral fue presentada al 
pleno el miércoles pasado, por el diputado Félix Adrián Fuentes, quien milita en el PRI, pero es parte de la 
bancada verde por estar incluido en las listas plurinominales del PVEM. 

El legislador indicó que la citada iniciativa fue elaborada por compañeros del partido verde, y el gobernador 
Enrique Peña Nieto nada tuvo que ver en este asunto. Así salió al paso de criticas del PAN y del PRD de que el 
autor de las iniciativas fue el titular del Ejecutivo mexiquense. 

Fuentes defendió la iniciativa, con el argumento de que las candidaturas comunes generan inequidad en el proceso 
electoral, y confusión e incertidumbre en el electorado. También las consideró ventajosas, pues con este esquema 
un candidato postulado por varios partidos recibe financiamiento para la obtención del voto de cada instituto que 
lo impulsa, y el tope de gasto de campaña es por partido y no por candidato. 
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Acotó que, en cambio, con una coalición los partidos que la integran reciben financiamiento público como si fuera 
un partido, pues impulsan a un mismo candidato. También tienen un solo representante ante el Instituto Electoral 
mexiquense, y lo más importante, están obligados a presentar una plataforma de gobierno común, y en las 
candidaturas comunes cada partido presenta su programa, y la gente no sabe cuál de todos va a cumplir el 
candidato impulsado por estos partidos. 

Aseguró que se busca dar certidumbre a los votantes y que no haya confusiones; consideró que la iniciativa 
beneficia a partidos emergentes, pues garantizan con seguridad su registro, lo que no pasaba con las candidaturas 
comunes. 

Horacio Jiménez, de Convergencia, usó la misma justificación. Afirmó que los partidos pequeños tienen 
desventajas en las candidaturas comunes, pues siempre resultados eclipsados por los partidos grandes o con 
mayor tradición. 

PAN y PRD se mostraron incrédulos de que la iniciativa fuera elaborada por el PVEM. Los del Verde son usados 
como sicarios del gobierno para matar la democracia, acusó el panista Jorge Insunza. 

Mientras los diputados sesionaban en comisiones, el gobernador Peña Nieto dijo en entrevista no estar en contra 
de las alianzas, pero sí de las candidaturas comunes. De aprobarse la iniciativa, las alianzas quedarán 
salvaguardadas bajo la figura de coaliciones, que da mayor certeza y certidumbre al electorado, porqué sabrá el 
programa que respalda al candidato afirmó en entrevista colectiva, al concluir la ceremonia cívica por la Batalla de 
Chapultepec. 

La recepción de propuestas y opiniones terminará en diciembreNo se registraron planillas en por lo menos 73 
colonias, de 2 mil 160 en la capital: IEDF 
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Desairan zonas residenciales participar en elección de 
representantes vecinales 
RAÚL LLANOS 
 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 34 

Al menos 73 colonias de la ciudad de México –de 2 mil 160–, sobre todo de clase social pudiente, se quedarán sin 
representantes vecinales durante los próximos tres años, al no registrarse ante el Instituto Electoral del Distrito 
Federal (IEDF) ninguna planilla para contender por los comités ciudadanos y los consejos de los pueblos. 

De acuerdo con información de este órgano electoral, entre las colonias que se encuentran en esa condición están 
Los Morales sección Alameda, en Polanco, delegación Miguel Hidalgo; Lomas de Santa Fe y La Loma, exclusivas 
zonas habitacionales de Álvaro Obregón, al igual que Portal del Sol (más conocido como Club de Golf Santa Fe), en 
Cuajimalpa; Residencial Plaza Oriente, en Gustavo A. Madero, así como Pedregal de Tepepan y Jardines Coapa, en 
la delegación Tlalpan. 

También existen colonias en las que predominan instalaciones militares y en las cuales tampoco se registró 
fórmula alguna para participar en ese proceso electivo vecinal. Tal es el caso del Campo Militar I, Campo Militar 
IK y Lomas de Sotelo, en la Miguel Hidalgo, además de la Fave Sedena, en Iztapalapa. 

Según los datos del IEDF, las 73 colonias están dispersas en las demarcaciones Benito Juárez, Xochimilco, 
Cuajimalpa, Magdalena Contreras, y en las cinco citadas líneas arriba. 

En cuanto a las planillas inscritas, el Instituto Electoral del Distrito Federal informó que hasta las 14 horas de ayer 
se tenía una cifra preliminar de 8 mil 978 fórmulas vecinales, las cuales en los próximos días serán revisadas para 
determinar si cumplen con los requisitos que exige la Ley de Participación Ciudadana del Distrito Federal; será el 
30 de este mes cuando se les notifique cuáles podrán seguir adelante. 

Por lo pronto, de los datos hasta ahora capturados por el Instituto Electoral se tiene que el lugar en el que mayor 
número de planillas se inscribieron fue en el barrio de Xaltocan, en Xochimilco, donde se presentaron 20 
fórmulas. 

Le siguieron las colonias Miguel Hidalgo y San Andrés Totoltepec, en la delegación Tlalpan, además del pueblo de 
San Lucas Xochimanca, en Xochimilco, con 19 cada una; la 20 de Noviembre, en Venustiano Carranza, y el pueblo 
de San Miguel Topilejo, en Tlalpan, tendrán 18 propuestas, y la colonia Navidad, en Cuajimalpa, con 17 opciones. 
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Inamovibles, las posturas de corrientes; no hubo mesa política 

Marchan en Tonalá para exigir regreso a bases de apoyo de San Marcos Avilés 

 
Realiza la otra campaña bloqueos carreteros en inmediaciones 
de San Cristóbal de las Casas 

Adherentes protestan por amenazas y hostigamiento permanente a comunidades zapatistas 

HERMANN BELLINGHAUSEN 
 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 18 

Este lunes, adherentes de la otra campaña en Chiapas realizaron bloqueos carreteros en la región de la Costa y en 
la comunidad de Mitzitón, en las inmediaciones de San Cristóbal de las Casas. Desde la ciudad de Tonalá, el 
Consejo Regional Autónomo de la Zona Costa (CRZCH) expuso que estas acciones de protesta son por la situación 
que prevalece en las comunidades zapatistas por amenazas, despojo, agresiones, hostigamiento permanente por 
parte de los gobiernos federal, estatal y municipales, así como por grupos paramilitares, partidos políticos, 
caciques y empresarios. 

El consejo costeño y las organizaciones que lo componen realizaron una marcha en Tonalá para exigir el retorno a 
sus tierras de las bases de apoyo zapatistas de San Marcos Avilés, municipio de Chilón, quienes esta semana 
fueron expulsados por integrantes de PAN, PRD, PRI y PVEM. Del mismo modo, la otra campaña demanda 
respeto al proceso de autonomía de los pueblos zapatistas y a sus proyectos autónomos, como son escuelas y 
clínicas, así como la salida de los grupos paramilitares de Chiapas y el castigo a los autores materiales e 
intelectuales de los enfrentamientos contra las comunidades. 

En particular, los adherentes de la otra campaña exigen la salida del grupo paramilitar de la comunidad de 
Mitzitón, como parte de los acuerdos firmados por el mal gobierno y que no ha cumplido. También la cancelación 
de los proyectos que atenten contra los pueblos indígenas y afecten al medio ambiente y los usos y costumbres de 
los pueblos, como son la autopista San Cristóbal-Palenque y el parque ecoturístico en Bachajón. 

El CRZCH se pronunció por el cese al hostigamiento emprendido por el gobierno y la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) a los integrantes del Frente Cívico Tonalteco y la organización que lucha contra las altas tarifas 
de luz; por el respeto a la tortillería autónoma de la Costa y el fin de las agresiones y amenazas contra integrantes 
del Centro de Derechos Humanos Digna Ochoa. 
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Otras demandas de las movilizaciones en Tonalá y Mitzitón fueron la libertad inmediata del maestro Alberto 
Patishtán, privado de su libertad de forma ilegal e injusta; la cancelación de averiguaciones previas y órdenes de 
aprehensión contra luchadores sociales y defensores de los derechos humanos; la restitución de tierras a la 
comunidad de Candelaria (municipio Venustiano Carranza), despojada por la OCEZ- Región Carranza, lo cual ha 
generado enfrentamientos entre los pobladores. 

Finalmente se pronunciaron por la restitución, a la brevedad posible, de las tierras del ejido de Tila expropiadas de 
forma inconstitucional por el Congreso y el gobierno del estado, el ayuntamiento de Tila y el Registro Público de la 
Propiedad de Yajalón. 

 
AN tiene abanderado propio en Guerrero 
CIRO PÉREZ 
 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 33 

La dirigencia del PAN decidió contender en las elecciones para gobernador en Guerrero por su cuenta, con 
candidato propio y sin alianza con otro partido. El candidato designado ayer por el Comité Nacional panista es el 
ex alcalde de Taxco, Marcos Efrén Parra. Así, el blanquiazul desistió de apoyar al ex priísta Ángel Aguirre Rivero, 
candidato de PRD y Convergencia. No es lo mismo Guerrero que Oaxaca, dijo en conferencia de prensa el dirigente 
panista César Nava. 

 

Quien presida el CEN no debe ser aspirante a la Presidencia, 
plantea 

Humberto Moreira revisa buscar la dirigencia nacional del tricolor 
LEOPOLDO RAMOS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 31 

Saltillo, Coah., 13 de septiembre. El gobernador Humberto Moreira Valdés anunció la posibilidad de buscar la 
presidencia nacional del PRI, para lo cual no descartó separarse por anticipado de su cargo, el cual termina el 30 
de noviembre de 2011. 
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Adelantó que la decisión respecto de dejar el cargo antes de que finalice su periodo constitucional la tomará en 
noviembre o diciembre, cuando se conozcan las bases de la convocatoria para las elecciones internas que servirán 
para nombrar al sustituto de Beatriz Paredes Rangel. 

Voy a revisar, con toda seriedad, si deseo participar en el proceso para el relevo en mi partido; estoy trabajando 
como gobernador, pero con toda seriedad voy a revisar la posibilidad de buscar postularme, afirmó. 

Dijo que en el PRI, en el cual milita desde hace 26 años, ha hecho de todo: pegar calcomanías, ser presidente de mi 
sección electoral, de mi comité municipal, en la tarea que me den; soy primer lugar nacional de aprovechamiento 
en la escuela de cuadros, con lo cual considera tener suficientes argumentos para buscar, con toda seriedad, la 
presidencia del partido. 

Indicó que revisará la convocatoria para los comicios internos, con intención de ver lo que requiere el PRI, pues yo 
nunca voy a ser factor para desunir. Aseguró que no busca más que encabezar la presidencia del Comité Ejecutivo 
Nacional. 

No aspiro a estar en la boleta en 2012, sí a respaldar a quien vaya a ser el candidato o candidata de mi partido, 
para que se logre el triunfo, ayudar desde la trinchera que me toque, desde ser presidente desde una sección 
electoral hasta ser presidente del partido, acotó. 

–¿Habría impedimento para que continué en su cargo actual? 

–Depende de la convocatoria, yo no sé los tiempos que vayan a emitir. 

Debido a que no es ético que la dirigencia del PRI se use como plataforma mediática para posicionar una 
precandidatura presidencial, Moreira planteó una reforma estatutaria donde se prohíba buscar esa postulación a 
quien se encuentre al frente del partido. 

“Quien esté en el PRI nacional debe establecer el compromiso, incluso, revisar hasta la modificación de los 
estatutos, para que quien esté en el PRI en la etapa de la sucesión esté imposibilitado de participar como 
candidato. 

No podemos pensar en un partido cuyo presidente o presidenta esté pensando, en la etapa cercana a la elección, 
en crecer (política y mediáticamente) para ser postulado como candidato a la Presidencia de la República, señaló. 
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Perredistas, sin acuerdo sobre método para renovar directiva 
ALMA E. MUÑOZ 
 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 11 

No se llevó a cabo la mesa política que las corrientes perredistas acordaron instalar ayer para encontrar una salida 
sobre el método que se adoptará para elegir a su próxima dirigencia. 

Al cierre de la edición aún no se definía hora ni lugar para la reunión. En cada bloque había encuentros para 
continuar afinando las propuestas. 

Por un lado, el movimiento por la recuperación del proyecto del PRD –integrado por Izquierda Democrática 
Nacional, Izquierda Social, Democracia Social, Grupo de Acción Política, Movimiento por la Democracia, Unyr, 
Redir-MLN, los cívicos y la Red por la Unidad de las Izquierdas– determinó mantenerse en su exigencia de 
elecciones para renovar la directiva nacional y de rechazo a las alianzas con el PAN. 

Mientras, el bloque predominante en el consejo nacional perredista –Nueva Izquierda, Alternativa Democrática 
Nacional, Foro Nuevo Sol e Izquierda Renovadora en Movimiento– decidió que mantendrá el diálogo con sus 
contrincantes sobre los mecanismos para renovar la dirigencia en una mesa política. 

Miguel Barbosa, coordinador de Nueva Izquierda, afirmó que la postura inamovible de sus opositores deja ver que 
sólo los mueve la necesidad de garantizar la candidatura de Andrés Manuel López Obrador, cuando lo que 
nosotros necesitamos es impulsar una dirección que permita el diálogo con los dos aspirantes a la candidatura 
presidencial: Marcelo Ebrard y López Obrador. 

Aseguró que no tienen temor a una elección de voto directo porque la vamos a ganar, pues para la reanudación del 
consejo nacional, hoy en receso indefinido, vamos a asegurar presencia y no vamos a tomar medidas bajo presión. 
Insistió en que el cambio de la dirigencia debe ser en marzo, sólo hay que definir el método, pero su grupo se 
inclina por que se realice en consejo nacional, donde son mayoría. 

Dirigentes del movimiento por la recuperación del proyecto del PRD se reunieron en la noche con el jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, para intercambiar puntos de vista sobre sus planteamientos. El 
senador Carlos Sotelo explicó que también buscarán encontrarse con López Obrador y con Cuauhtémoc Cárdenas. 

Se advirtió de la posibilidad de que esta semana no se realice la mesa política. 
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Convergencia acepta candidatura de Aguirre 
DE LA REDACCIÓN 
 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 33 

La Comisión Política Nacional de Convergencia aprobó ayer por unanimidad que el ex priísta Ángel Aguirre Rivero 
sea su candidato al gobierno de Guerrero. El presidente nacional del partido, Luis Walton, pidió al abanderado 
que haya en Guerrero un cambio, un gobierno sensible al pueblo, que esté cerca de él y no alejado. Aguirre Rivero 
dijo que si gana los comicios del año entrante impulsará las propuestas convergentes de plebiscito y revocación de 
mandato. Además se comprometió a apoyar en 2012 a quien sea el candidato de la izquierda a la Presidencia de la 
República. 

 

Debe explicar paquete económico para 2011 

Cordero comparece hoy en la Cámara de Diputados 
ENRIQUE MÉNDEZ 
 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 10 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó ayer el calendario de comparecencias de los 
integrantes del gabinete de Felipe Calderón Hinojosa, el cual se iniciará con la explicación del titular de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero, del paquete económico para el año próximo. 

Cordero Arroyo será el único secretario que comparecerá ante el pleno –en la sesión de hoy. Los demás 
funcionarios lo harán ante las comisiones de la Cámara. Al detallar la agenda de presentaciones, Josefina Vázquez 
Mota, presidenta de la Junta de Coordinación Política, llamó a los legisladores a asumir un compromiso de 
institucionalidad para permitir que las comparecencias sean posibles. 

Ello debido a que en el periodo de sesiones pasado no concluyeron las comparecencias del secretario del Trabajo, 
Javier Lozano, ante el pleno, quien ahora acudirá ante comisiones el 8 de octubre, y de la titular de Energía, 
Georgina Kessel, quien se presentará el 6 de octubre. 

Haremos todo lo posible y convocamos a cada legislador a permitir esa comparecencia (de Javier Lozano), primero 
como mandato de ley y obligación del Poder Ejecutivo, pero también como espacio que permita a los mexicanos 
tener respuestas más consistentes, aseveró en conferencia de prensa. 
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Otras presentaciones para este mes 

Vázquez Mota refirió que los días 24, 27 y 29 de septiembre comparecerán los secretarios de Gobernación, 
Francisco Blake; Seguridad Pública, Genaro García Luna; Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, y Educación 
Pública, Alonso Lujambio. 

Los días primero, 4, 6 y 8 de octubre se realizarán las comparecencias de los secretarios de Comunicaciones, Juan 
Molinar; Salud, José Ángel Córdoba; Economía, Bruno Ferrari, y Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa 
Cantellano. 

También las del director de Petróleos Mexicanos, Juan José Suárez Coppel, y del procurador general de la 
República, Arturo Chávez Chávez. 

 
Escalada de violencia 

Ya duplicó el gasto de la Secretaría de Marina y casi alcanza al de la Defensa 

 
En 10 años de gobiernos panistas, la SSP federal sextuplicó su 
presupuesto, reporta la Cámara 
ENRIQUE MÉNDEZ 
 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 3 

La Cámara de Diputados detalló que en el gasto de seguridad la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal ha 
multiplicado su presupuesto durante los gobiernos panistas, al pasar de 5 mil millones en 2001 a 32 mil millones 
en 2010, con lo cual ya duplica el gasto de la Secretaría de Marina y se ubica 11 mil millones debajo del de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

Mediante el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas, la Cámara explicó que la participación de la Sedena en el 
presupuesto total del Programa de Seguridad Pública ha disminuido en términos reales –en el mismo periodo– 
19.1 a 10.4 por ciento. 

En contraste, resaltó que el gasto destinado a los estados y el Distrito Federal para la profesionalización, 
equipamiento, modernización tecnológica e infraestructura de seguridad ha disminuido en términos reales, pero 
además las asignaciones no han sido ejercidas por completo, debido a que las reglas de operación dificultan el 
acceso a los recursos. 
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El centro de estudios refirió que entre enero de 2009 y junio pasado sólo los estados de Veracruz y Zacatecas 
ejercieron todo su presupuesto en ese ramo, mientras Hidalgo y Jalisco no gastaron nada. Y resaltó que 
Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Coahuila, Guanajuato, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, 
Quintana Roo y San Luis Potosí sólo ejercieron 34.4 por ciento de las transferencias federales que les 
corresponden. 

Sólo el estado de México, Chihuahua y Zacatecas muestran un ejercicio superior a 50 por ciento. Con base en esto, 
se concluye que los estados no han ejercido 3 mil 250 millones de pesos, indicó. 

Respecto del gasto de la SSP, detalló que en la evolución de su presupuesto claramente se aprecia que el Congreso 
de la Unión ha apoyado al Ejecutivo federal en su lucha contra la inseguridad al autorizarle un creciente monto de 
recursos. 

Por ejemplo, citó que sólo en 2007 y 2009 sus recursos se incrementaron en 94.5 y 53.3 por ciento, 
respectivamente, lo cual propició que el monto prácticamente se triplicó en términos reales, al pasar, en el periodo 
2006-2010, de 7 mil 126.5 millones de pesos a 32 mil millones. 

Explicó que por clasificación del gasto, más de 90 por ciento de los recursos autorizados para el periodo 2001-
2010 se destinó al gasto corriente. Es importante señalar que la plantilla de personal de la SSP se ha incrementado 
de 16 mil 809 elementos en 2001 a 50 mil 800 en 2009, un incremento absoluto de 33 mil 991 elementos, 
equivalente a 202.2 por ciento más, expuso. 

Por unidad administrativa, el centro de estudios detectó un notable crecimiento en el presupuesto destinado a la 
Oficialía Mayor, asociado a la creación del fideicomiso para la plataforma de infraestructura, mantenimiento y 
equipamiento de seguridad pública y de aeronaves. 

Al inicio del sexenio, la Oficialía Mayor pasó de un presupuesto de 417.1 millones en 2006 a 5 mil 918.9 millones 
en 2007. 

Mientras, en el conjunto de los órganos desconcentrados de la SSP, los que mayores recursos reciben son la Policía 
Federal y el área de Prevención y Readaptación Social, que crecieron 48.3 por ciento y 22.9 por ciento, 
respectivamente. 

Del total del presupuesto, la Policía Federal concentra 17 mil 753.1 millones de pesos, 54.7 por ciento, y durante 
este año implicará un repunte de 12.2 por ciento respecto de 2009. Ese monto contrasta con lo autorizado para la 
Secretaría de Marina este año, que tiene un gasto de 15 mil 991.9 millones de pesos. 

Considera difícil que se apruebe bajar el número de legisladores 
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La reforma legal a la Cámara no será profunda: Ramírez Marín 

Economía y seguridad dominarán la agenda de los congresistas 

El Poder Legislativo no debe apostar a denigrar, desestimar, debilitar o aniquilar al Ejecutivo federal, con el que es 
necesario construir una relación institucional y de apoyo recíproco, porque sería terrible que se dejara de creer en 
el Congreso federal como alternativa para la vida democrática. De otra manera estaríamos jugando a aniquilarnos 
mutuamente, afirmó Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la mesa directiva en la Cámara de Diputados. 

Al comienzo del segundo año de sesiones de la 61 Legislatura, el político yucateco manifestó que reposicionar al 
Poder Legislativo no es trabajo de un año ni de un solo hombre. Debe ganarse, expresa, el respeto de la sociedad y 
que los legisladores hagan su trabajo para evitar que sobrevenga el descrédito. 

Cuando nos quejamos de nuestros congresos de alguna manera estamos lamentando lo que somos. Me parece que 
una de las propuestas viables para normar nuestros trabajos es revisar en pleno mandato si cumplimos. Por 
supuesto, ello es aplicable al Ejecutivo, a los diputados y a los senadores, enfatizó el legislador. 

–¿Será posible cambiar la ley orgánica del Congreso para modernizarlo? 

–Estoy seguro que sí. La elección de la mesa directiva nos va a forzar a cambiar cosas de la ley orgánica; por 
ejemplo, la composición de los órganos de gobierno. En mi opinión, está retrasado en cuanto a lo que el Congreso 
necesita. La administración de la Cámara también está un poco rezagada. La ley orgánica actual dispone que haya 
un Congreso no sólo complejo, sino realmente complicado. Alcanzar acuerdos es muy difícil. El sistema parece que 
está diseñado para bloquear los convenios. 

Cambios poco visibles 

A lo mejor no será una reforma visible, como bajar de 500 a 300 el número de diputados, pero si dejamos de tener 
sesiones sólo para discutir temas sin obtener resultados sería un cambio importantísimo. Si tuviéramos formas de 
poder sancionar a quienes no llegan a comisiones será un cambio notable. Una Cámara que se exalte, debata y riña 
verbalmente, pero que dé resultados y obtenga logros. No siempre ha pasado aquí, y las legislaturas que lo han 
logrado han sido muy exitosas. 

–¿El proceso electoral será factor que ensuciará la posibilidad de construir convenios en el Congreso de la Unión? 

–Por supuesto que sí. Intoxica el ambiente por diversas razones. Un grupo considera que la intención de los otros 
dos es desaparecerlo, y éstos leen que hay uno que tiene fijación o interés por conquistar el poder, que es capaz de 
pasarles por encima. Si no encontramos racionalidad a la manera en que piensan esos tres grupos políticos, el 
Congreso estará metido en problemas a la hora de construir acuerdos. Si logramos dejar aquí toda la política y 
dejar fuera la campaña, tendríamos una Cámara sumamente dinámica y productiva. Se construirían convenios. 
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–¿Los políticos podrán desarraigarse verdaderamente de sus intereses para alcanzar acuerdos? 

–No se necesita tanto como desarraigarse, sino aplicar lo que dicen la ley y el reglamento. Si te guías sólo por eso, 
no hay desarraigo. Yo sigo siendo priísta y congeniando absolutamente con las ideas del Partido Revolucionario 
Institucional. Una manera de verlo es que vamos a chocar y otra que estamos muy cerca de coincidir. Eso requiere 
trabajo para que los diputados se sienten a negociar una y otra vez. Hoy el Congreso no propicia los encuentros. 
Llegamos a las comisiones todavía sin que se haya hecho el trabajo político de fondo, y ello es un error. Hay que 
tejer fino, que las comisiones realmente hagan todo el trabajo de diálogo y de contacto con las distintas fuerzas. 

–¿Cuál tendría que ser la agenda legislativa del Congreso? 

–La cuestión económica, la seguridad y el desarrollo social. Lo financiero llevará el peso fundamental de aquí al 15 
noviembre. En paralelo estará la agenda de seguridad. Me ha sorprendido que todos los grupos prioricen el 
desarrollo social, lo cual llevará a la revisión del sistema asistencialista mexicano. 

–¿El gobierno les envió un presupuesto plano? 

–Lo envió como siempre, con las líneas generales. Quizá son las más importantes del paquete económico, pero 
diciendo a los legisladores bueno, ustedes comiencen a escribir sobre estas hojas semi en blanco y yo voy viendo 
qué sí y qué no. No creo que sea el mejor de los sistemas, porque propicia que vayamos al reparto, cuando 
deberíamos ir a la elaboración de un presupuesto de políticas económicas a aplicar, y aquí terminamos decidiendo 
una carretera o media, o si le ponemos uno o 35 gallineros a un municipio. 

–¿Habrá una relación tersa con el presidente Calderón? 

–Será así en la medida en que las cosas sean suaves. No puedo apostar a que nunca vayamos a intercambiar 
críticas el Legislativo y el Ejecutivo, pero lo que sí puedo decir es que el Presidente debe respaldar y fortalecer al 
Legislativo, y éste al mandatario. 

 

Se adelantó, la sucesión: Beltrones 
EDUARDO FERRER 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 11 

Morelia, Mich. 13 de septiembre. El presidente del Senado, el priísta Manlio Fabio Beltrones, llamó a todas las 
fuerzas políticas a actuar con responsabilidad para evitar una sucesión anticipada, y dijo que informes 
gubernamentales, como el rendido hace una semana por el gobernador del estado de México Enrique Peña Nieto, 
“pueden prestarse a especulaciones. 
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Si hablamos de poner orden en los temas de economía, seguridad pública y pobreza, ¿por qué no a una sucesión 
anticipada como ésta?, cuestionó. De visita en Morelia para acompañar a la plana mayor del tricolor michoacano 
en la develación del monumento dedicado al bicentenario de la Independencia, Beltrones evitó hacer 
declaraciones sobre sus aspiraciones presidenciales; sin embargo, llamó a los partidos a analizar los motivos por 
los que buscan el poder, con el propósito de no depender del voluntarismo de una persona, por más buena que sea. 

Criticó los pobres resultados del presidente Felipe Calderón, cuyo gobierno, “de manera irresponsable, ha 
desperdiciado los presupuestos más grandes en la historia y los instrumentos jurídicos que el Poder Legislativo ha 
puesto a su disposición sin dar resultados en materia de desarrollo económico y seguridad pública, factores que ya 
están haciendo mella entre los mexicanos y en la posibilidad de un futuro mejor. 

Las cosas en México no están funcionando como queremos. No obstante la propaganda gubernamental, la verdad 
es que el desempleo y la inseguridad están haciendo mella en los mexicanos. La alegría característica de los 
ciudadanos no se refleja en el rostro de tristeza que muchos tienen ante la incertidumbre, subrayó. 

Alerta que no se lograrán 200 días de clases 

Nuevo manual de la Función Pública regula prácticas de transparencia focalizada 

Dependencias y entidades oficiales deberán ampliar 
información a ciudadanos 

Demanda Peschard revisión de diversos mecanismos para mejorar el suministro de datos 

ELIZABETH VELASCO CONTRERAS 
 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 16 

Las 249 dependencias y entidades del gobierno federal tendrán la obligación de incluir prácticas de transparencia 
focalizada, lo que implica difundir más información que la señalada en la ley respectiva, anunció el secretario de la 
Función Pública (SFP), Salvador Vega Casillas. 

Al presentar el Manual general de transparencia, Vega Casillas expresó que con la transparencia focalizada los 
ciudadanos deberán tener a su alcance –vía electrónica– un espacio de consulta ágil y útil sobre los bienes y 
servicios que reciben del gobierno federal. 

“En los próximos meses –enfatizó– las dependencias del gobierno federal deberán generar, procesar, sistematizar 
y publicar en sus portales institucionales información socialmente útil que mejore o reoriente la toma de 
decisiones ciudadanas.” 
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A su vez, Jacqueline Peschard, presidenta comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), 
sugirió que en una segunda versión de los nueve manuales que homologan procedimientos en la administración 
pública federal (APF) se considere la incorporación transversal de mecanismos que estandaricen y mejoren la 
transparencia y rendición de cuentas en auditoría, control interno, adquisiciones, obra pública, recursos 
financieros y otros. 

En entrevista, Peschard destacó que el nuevo manual es un reforzamiento de la ley respectiva, porque homologa 
las reglas en materia de transparencia en la APF, pero, agregó, sería recomendable que la estandarización se 
incorpore como un eje transversal en cada manual. 

De cualquier forma, aseguró, con el nuevo manual se evitará que cada dependencia tenga sus propias normas o 
haga sus interpretaciones. 

Le damos la bienvenida, porque es una especie de traducción en procedimientos concretos de la Ley Federal de 
Transparencia, subrayó. 

Tala regulatoria 

Los manuales recientemente emitidos, recordó Vega Casillas, sustituyen a la fecha 14 mil 119 normas, lo que 
significa que 40 por ciento de las regulaciones del gobierno federal se han eliminado. 

El Manual general de transparencia, dijo, forma parte de la estrategia de tala regulatoria que busca eliminar 
normas absurdas que dificultan nuestro actuar y la interacción con el ciudadano. 

Durante la presentación del documento, realizada en el auditorio de Nacional Financiera, Vega Casillas destacó 
que éste forma parte de los ocho restantes; homologa, simplifica y coordina la política de transparencia al interior 
del Poder Ejecutivo federal. 

En entrevista, el funcionario dijo que la supresión normativa servirá para dejar menos oportunidades a la 
corrupción, ya que facilitaba el soborno de funcionarios que facilitaban al ciudadano tener que cumplir una 
normatividad compleja. 

–Ese proceso, ¿servirá para pasar de pescar charales a pescar peces gordos? 

–El éxito del combate a la corrupción no significa tener a muchos funcionarios en la cárcel, sino que no existan 
actos de corrupción. 

Lo que estamos haciendo es evitar oportunidades de corrupción en el gobierno, dejando las cosas más 
transparentes y sencillas para que todo mundo sepa las reglas del juego y no caiga en actos de este tipo, finalizó 
Vega Casillas. 
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Megapuente, excesivo y populista, acusa CNTE 
CÉSAR ARELLANO 
 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 15 

Profesores disidentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), calificaron de 
propagandista y excesivo el decreto emitido el fin de semana pasado por el presidente Felipe Calderón, para 
declarar los días 15 y 17 de septiembre de descanso obligatorio. 

Ellos son los establecen que se deben cumplir 200 días de clases y son los primeros en romper la normatividad. 
Los más perjudicados serán los niños, ya que es muy difícil que se repongan las clases; va a suceder como el año 
pasado con la epidemia de AH1N1; al final del ciclo van a presionar a los maestros para cubrir con lo establecido. 

El profesor Gonzalo King Díaz, de la sección 10 de la CNTE, señaló que “seguramente con el pretexto del 
megapuente al final van a querer reponer las clases, pero el problema es cómo le vamos hacer, seguimos en las 
escuelas sin personal docente completo y a esto le suman descansos obligatorios. Van a querer hacer los mismo 
para noviembre y no se van a cumplir los 200 días que establecieron como pretexto de la calidad educativa”. 

Para la profesora Liliana Abarca el decreto es un anuncio populista, ya que mientras las autoridades derrochan el 
dinero en los festejos del bicentenario, muchos profesores se quedan sin trabajo por el cierre de turnos vespertinos 
en las escuelas de nivel básico del Distrito Federal. 

En tanto, la Secretaría de Educación Pública anunció la suspensión de clases el 17 de septiembre, adicionalmente a 
los días 15 y 16 que ya están previstos como descanso obligatorio. 

 

Arquidiócesis se queja de haber sido marginada de celebración 
GABRIEL LEÓN ZARAGOZA 
 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 14 

La marginación a la Iglesia católica en los festejos oficiales del bicentenario de la Independencia y centenario de la 
Revolución, realmente no importa porque hicimos nuestros propios eventos y porque sabemos que de pronto al 
PAN le dan vergüenza sus orígenes católicos, manifestó el vocero de la Arquidiócesis de México, Hugo Valdemar. 

Son como los criptocristianos que se ocultaban. Así son los políticos panistas, les da pena reconocer sus orígenes, 
enfatizó el portavoz. 
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Afirmó que pese al desaire, la Iglesia se une al júbilo de México, pero también lo hace de una manera crítica ante 
una situación de una guerra cruenta, muy difícil y lamentable, que tiene lugar contra el narcotráfico y la 
delincuencia organizada. 

Manuel Corral, secretario ejecutivo de relaciones institucionales de la Conferencia del Episcopado Mexicano, 
indicó que pese al desdén oficial los miembros del clero del país “no nos sentimos marginados, en la medida en 
que estamos haciendo eventos. 

No sé si fuimos o no marginados, con intención o sin intención, pensaron que la Iglesia no debería estar en este 
momento ahí. No sé cuáles fueron las razones, cuestionó. 

Festejos propios 

Como parte de los festejos conmemorativos de la Independencia, del 9 al 15 de este mes en todas las diócesis del 
país se realiza la Semana de la Oración por la patria. 

En la ciudad de México, el arzobispado realizará el jueves 23 un foro sobre el papel de la Iglesia en la historia del 
país, con la participación de reconocidos historiadores. 

El domingo 26, la celebración de Catedral metropolitana estará dedicada al bicentenario de la Independencia y 
será presidida por el cardenal Norberto Rivera Carrera, el Consejo Episcopal y el cabildo. Se tiene previsto la 
asistencia de miembros del cuerpo diplomático acreditado en el país. 

La eucaristía estará dedicada a los difuntos héroes de la patria, se dará lectura al Bando para el Te Deum de la 
Independencia, se rendirá homenaje al lábaro patrio y al de los Insurgentes, con el canto del Himno Nacional. 

Al finalizar la misa se develará una placa conmemorativa a los héroes sepultados en Catedral, en la Capilla de San 
José, donde desde el primero de septiembre se exhibe la urna con los restos de Agustín de Iturbide, primer 
emperador de México. 

 

Los más afectados serían los trabajadores, señala el funcionario 
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Se cometería un error histórico si se aprueba la reforma 
laboral: Mirón 

Está contaminada de inicio, asegura en foro catedrático de la UNAM 

LAURA GÓMEZ 
 
Periódico La Jornada 
Martes 14 de septiembre de 2010, p. 37 

La situación laboral en el Distrito Federal va en deterioro. A la desaparición de 60 micro y pequeñas empresas 
diarias se suma el alargamiento de los juicios, aun con laudos o sentencias definitivas para no liquidar a los 
trabajadores conforme a la ley, y la presencia de “sindicatos de papel, de protección o charros que sirven a las 
empresas para despedir a la gente y abaratar la mano de obra que pretende la reforma laboral impulsada por el 
gobierno federal”, coincidieron representantes del gobierno local,abogados y de la UNAM. 

Durante su participación en la mesa de análisis Reforma laboral, alcances y perspectivas, realizada en la Facultad 
de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, el secretario del Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince, 
advirtió que se cometería un error histórico si se aprueba esta reforma, pues se legitimará la flexibilización laboral, 
facilitarán los despidos y sustituirán los contratos de base por los de hora, sin responsabilidad de los patrones. 

¿Quién quiere la reforma laboral en México?, sólo los que promueven un proyecto de país basado en el libre 
mercado, donde se defiende al gran capital o a la gran empresa, sostuvo el funcionario, quien destacó la necesidad 
de mejorar la productividad con empleos, la reactivación del mercado interno y la inversión productiva. 

Los más afectados con una reforma de esa índole serán los trabajadores, así como la micro y pequeña empresa, 
que generan 70 por ciento de los empleos, pero que diariamente alrededor de 60 tienen que cerrar sus puertas, 
ante la imposibilidad de continuar, con el consecuente desplazamiento de mano de obra. De ahí la necesidad por 
ello de que el empleo sea considerado como un asunto de utilidad pública y seguridad nacional, argumentó. 

Erwin Stephan Otto, sociólogo y licenciado en derecho por la UNAM, expuso que dicha iniciativa está 
contaminada desde sus inicios, ya que pretende poner en pugna la relación obrero-patronal, sobre todo porque no 
impone condiciones a las empresas trasnacionales o de libre mercado. Tal situación ha provocado que en las 
juntas los procesos se alarguen en detrimento de los trabajadores, a quienes se ha satanizado y se culpa de los 
problemas de las empresas en cuestión. 

Hoy, consideró Manuel Fuentes Muñiz, de la Asociación Nacional de Abogados Democráticos (ANAD), se corre el 
riesgo de que se convierta al gobierno mexicano en un outsourcing, se abarate el despido limitando el pago de 
salarios caídos y se excuse al patrón de la obligación de reinstalar al trabajador. 
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Además, se incrementarán las causales de despido, se legalizará la subcontratación, se eliminarán las tablas de 
enfermedades y se excluirá a los trabajadores comisionistas de las relaciones laborales, entre otras adversidades, 
agregó. 

 

A consulta nacional, el plan alternativo de López Obrador 

Un comité realizará cuatro presentaciones del programa 

Andrés Manuel López Obrador anunció que a partir de ayer y hasta el 31 de diciembre próximo se somete a 
consulta el proyecto alternativo de nación que han elaborado intelectuales y especialistas cercanos a su 
movimiento. 

En conferencia de prensa en la sede del gobierno legítimo, manifestó que es fundamental que haya un programa 
para lograr el renacimiento de México. Desde hace tiempo estamos promoviendo una renovación tajante de la vida 
pública. Estamos convencidos de que si no hay un verdadero cambio no vamos a encontrar la salida como pueblo 
ni como nación, sostuvo. 

Llamó al pueblo de México a participar en la convocatoria en torno a los grandes y graves problemas nacionales, 
principalmente sobre cómo enfrentar las crisis económica y social, así como de inseguridad, violencia y pérdida de 
valores culturales, morales y espirituales. 

Enfatizó que es un llamado amplio a todos los ciudadanos que están preocupados y angustiados por la tragedia 
nacional. Es una convocatoria para que todos juntos, desde abajo, logremos la transformación del país, salvemos 
México y saquemos adelante a nuestro pueblo. 

El grupo organizador 

La comisión organizadora de la consulta está integrada por Arnaldo Córdova, Enrique González Pedrero, Luis 
Javier Garrido, José María Pérez Gay, Víctor Flores Olea, Lorenzo Meyer, Rogelio Ramírez de la O, Adolfo 
Hellmund, Juan José Paullada, Luciano Concheiro, Héctor Díaz Polanco, Elena Poniatowska, Laura Esquivel, 
Víctor Manuel Toledo, Cristina Barros, Víctor Suárez y Armando Bartra. 
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Además, Ignacio Marván, Julio Scherer Ibarra, Jaime Cárdenas, Jesusa Rodríguez, José Eduardo Beltrán, Agustín 
Díaz Lastra, Antonio Gershenson, Jorge Eduardo Navarrete, Claudia Sheinbaum Pardo, Asa Cristina Laurell, 
Raquel Sosa, Martha Pérez Bejarano, Bertha Elena Luján, Irma Eréndira Sandoval, Rolando Cordera, David Ibarra 
Muñoz, Carlos Tello, Roberto Morales, Jesús Ramírez Cuevas, Héctor Vasconcelos y Luis Linares. 

Héctor Vasconcelos, secretario de relaciones internacionales del gabinete legítimo, dio a conocer el contenido de la 
convocatoria, en la cual se menciona que el renacimiento del México que proponemos se logrará mediante un 
movimiento ciudadano pacífico, con la organización de base y la participación democrática y directa en los asuntos 
públicos. 

Llama a los mexicanos a defender sus derechos, a reconstruir la nación desde sus cimientos, para hacer realidad la 
libertad, la fraternidad, la justicia y la democracia. 

De acuerdo con la convocatoria, cualquier ciudadano, organización, pueblo y comunidad puede dar a conocer sus 
propuestas y expresar su opinión sobre el proyecto, ya sea de manera individual, colectiva o como resultado de 
foros de discusión. 

El comité organizador realizará cuatro presentaciones generales de las propuestas del proyecto, en las que se 
contará con la asistencia de López Obrador, en los apartados de cultura, sociedad, política y economía, y 32 foros 
estatales y delegacionales entre octubre y noviembre próximos. 

Todas las propuestas y relatorías de foros, asambleas y reuniones de discusión se recibirán en el correo electrónico 
consultaproyectodenacion@gmail.com. 
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Astillero 

Carta con claves 

Litigios ventajosos 

con Salinas 

Hermanos Calderón 

 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

 

El inseguro escenario de las celebraciones burocráticas de la Independencia nacional fue cargado ayer con un 
elemento más de turbiedad y elucubraciones cuando, con un inexplicado sentido de la oportunidad 
conmemorativa, fue actualizado el recuerdo de que uno de los más connotados miembros de la elite derechista 
nacional permanece secuestrado y que el desenlace del episodio puede ser fúnebre. Por la misma vía de correo 
electrónico utilizada cuando dieron a conocer su primer comunicado con fotografía del cautivo, los 
autodenominados Misteriosos Desaparecedores enviaron un nuevo texto que entre manejos verbales 
presuntamente ingeniosos o desparpajados pareciera filtrar una de dos posibilidades: que para hablar hoy del ex 
candidato presidencial panista debe utilizarse el tiempo pasado, o que mediante este artificio epistolar de Internet 
los secuestradores pretenden acelerar el pago de un rescate por parte de familiares y amigos del político queretano 
que, según la versión de los captores, lo habrían abandonado. 

El tercer boletín de prensa de los MD fue acompañado de una fotografía de Diego Fernández de Cevallos en 
condiciones similares a las antes difundidas, como si se tratara de una imagen tomada exactamente el mismo día, 
aunque con algunos detalles distintos. Esta vez, por ejemplo, el privilegiado político de barba tiene en sus manos 
un ejemplar de la revista Proceso, de mayo del presente año, abierta en la página en que fue publicado un 
reportaje de Carlos Acosta, http://bit.ly/aQ2DL1, Diego y sus millonarios litigios con el poder del poder. 
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Algo parecieran indicar la fotografía y el reportaje seleccionados para esta ocasión, aun cuando las palabras usadas 
por los Misteriosos Desaparecedores en su nueva incursión pública parezcan decididas a no dar pista sobre los 
motivos reales del secuestro, jugando con la enumeración de las causas que han sido mencionadas en distintos 
ámbitos, aunque a fin de cuentas reduciéndolas a tres, lo que finalmente tampoco dice nada: narcotráfico, 
guerrilla o algún grupo poderoso del gobierno. La fotografía utilizada en el reportaje de Carlos Acosta fue tomada 
de la revista Caras, de Televisa, y muestra cercanos, sonrientes y de corbata de moño a Diego Fernández de 
Cevallos y a Carlos Salinas de Gortari, éste con expresión de complacida picardía y el primero con aires de 
acompañamiento feliz en la jugarreta o broma que el Jefe de Jefes estaría haciendo en presencia del solamente 
Jefe. 

Podría ser, desde luego, que el acento de los MD estuviera no en la imagen sino en el texto, y éste describe con 
detalle algunos de los negocios hechos por Diego al amparo del poder, en abierta utilización de influencia política 
para la obtención de jugosos –y no sólo por Jugos del Valle– triunfos jurídicos. Pero también se menciona allí la 
sabida animadversión de los Calderón Hinojosa hacia el comportamiento profesional de su compañero de partido, 
sobre todo en relación con el caso Ramos Millán, cuyo desenlace significó para el Estado mexicano el pago de más 
de mil 200 millones de pesos que, en 2002, significaban más de lo presupuestado para el ejercicio de la Secretaría 
de la Reforma Agraria. El diputado Felipe dijo entonces que aun cuando el Estado tuviera dinero para pagarles a 
los clientes de Diego, quien obviamente se llevaría una gran tajada a título de honorarios profesionales, debería 
jerarquizarse ese cumplimiento de acuerdo no sólo con criterios jurídicos o políticos, sino éticos. La senadora 
Luisa María, hermana de Felipe, junto con otros panistas, promovió una iniciativa de reformas al artículo 62 
constitucional para acotar en legisladores que al mismo tiempo fuesen litigantes activos la tentación de abusar de 
su posición de poder para sacar ganancias personales. Con el respaldo del PRI, esa iniciativa fue congelada. 

Desmonta riesgos de derrota el candidato de Salinas de Gortari a la sucesión presidencial que no quiere soltar a 
otro partido el bélico Calderón. Amenazado por las anunciadas alianzas interpartidistas que desde Toluca 
pretenden cerrarle el paso a Los Pinos, Enrique Peña Nieto ha movido sus piezas legislativas locales para impedir 
las candidaturas comunes a gobernador y para establecer otras medidas electorales favorables a su proyecto. 
Dueño del tablero estatal, el Jefe Quique va secuestrando las posibilidades de que le echen montón en 2011 a la 
hora de la sucesión y con ello traten de empañar su salinizado trayecto televisivo rumbo a la Presidencia de la 
República. 

Lo único cierto es que nadie sabe, nadie supo, respecto a la situación actual del llamado jefe Diego, de las 
motivaciones de quienes lo secuestraron, y del momento y condiciones en que se dará el grito informativo del 
desenlace. Sólo es posible tomar nota de que hoy, enmedio de la oscuridad y el temor, el caso del secuestro más 
impactante de México ha vuelto a ser actualizado, en un mensaje con claves políticas. 
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Astillas 

Vaya historia del diputado inglés Mike Weatherley, uno de los nuevos rostros conservadores, cuya conducta había 
sido puesta de ejemplo para crear la Big Society buscada por el primer ministro británico, David Cameron. 
Weatherley, de 53, se casó siete años atrás con la brasileña Carla Adriana, quien desde entonces ejercía la 
prostitución, aunque el ahora esposo acabó enterándose apenas este domingo al leer The Sunday Mirror. Carla 
Adriana posó para fotografías junto a su cónyuge en campaña electoral, mientras éste advertía que su carrera se 
distinguiría por sus logros políticos y no por sus meteduras de pata, siempre en busca de consolidarse como un 
pilar de su comunidad y, según el diario El País, http://bit.ly/d6GCEF, de donde se toma la presente información, 
era descrito por sus compañeros de partido como un ejemplo de la nueva hornada de conservadores modernos con 
fuertes valores familiares. Un reportero ubicó a Carla Adriana en un salón de masajes del sur de Londres y escribió 
un reportaje que hizo a Mike expresar: Gracias por dármelo a conocer... ¡Hasta mañana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 

 

Clase Política 

Reforma en el Edomex 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Es más el ruido que las nueces. Eso es lo que se puede decir de la reforma aprobada en comisiones del Congreso 
del estado de México para impedir las candidaturas comunes. A pesar de que todavía no entra en vigor, ya generó 
fuertes protestas, en particular de panistas y perredistas porque suponen que se pretende impedir su posible 
alianza para hacer frente común al PRI –más bien contra el actual gobernador y potencial candidato presidencial 
Enrique Peña Nieto– en las elecciones del año venidero. Lo que se pretende impedir es que una sola persona 
aparezca en las boletas como candidato de dos o más partidos. Las alianzas o coaliciones siguen vigentes. 

El gobernador Peña Nieto declaró ser respetuoso del derecho de los partidos a construir alianzas políticas en un 
marco legal que sea claro. El presidente del PRI mexiquense, Ricardo Aguilar Castillo, señaló que las candidaturas 
comunes representan confusión, engaño y fraude a los electores. 
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La Cosecha 

El presidente de Convergencia, Luis Walton, dijo que su partido escogerá para 2012 entre Andrés Manuel López 
Obrador y Marcelo Ebrard, y el dirigente del PT, Alberto Anaya, aseguró que el suyo postulará al tabasqueño… 

El gobernador de Coahuila, Humberto Moreira Valdés, anunció que buscará la presidencia del PRI y advirtió que 
ese cargo no es para construir una candidatura… 

Tras ratificar que intentará disminuir el IVA, el grupo parlamentario del PRI –que coordina Francisco Rojas–
 confirmó que trabajará para reducir el gasto corriente y que las reasignaciones se destinen a asuntos prioritarios, 
como carreteras, educación, salud y el campo… 

En Morelia, en apoyo del alcalde Fausto Vallejo, el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, manifestó 
preocupación por el manejo del presupuesto federal, el cual será el más alto en la historia del país (3.3 billones de 
pesos); no obstante, se pronostica un crecimiento inferior al de este año. Las cosas se complican cuando no 
sabemos cuál es el rumbo de México, dijo… 

El gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores, pidió al gobierno del presidente Felipe Calderón 
trasladar a otros penales a los reos del fuero federal, pues la policía y los guardias locales no tienen la capacidad ni 
los recursos para contenerlos. De hecho, la reciente fuga masiva en Reynosa fue por la intimidación de las bandas 
sobre los custodios… 

El gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz, anunció el programa Alianza por la Seguridad, que 
consta de 12 puntos, entre ellos un mando único para la policía, en un plazo de 30 días, y la creación de un grupo 
antisecuestro. Además, habrá acciones de desarrollo social y educativo, encaminadas a prevenir la delincuencia… 

El director jurídico de la SCT, Gerardo Sánchez Henkel, dio casi por concluida una demanda de Unefon, pero los 
abogados de esa empresa dijeron que la querella se mantiene y confían en un fallo favorable… 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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Dinero 

El primer empleo lo quiere Beltrones para él 

Santander: la torre más alta del norte 

HSBC estrena portal 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

Dicen los mal (¿o bien?) pensados que el primer empleo que el senador Beltrones busca crear con su proyecto de 
ley de fomento al primer empleo es el de presidente de la República. ¡Obviamente, lo quiere para él! Se reunió con 
los cúpulos del Consejo Coordinador Empresarial y les causó una buena impresión. Después de conocer los 
detalles de la iniciativa, el CCE respalda su aprobación por contener mecanismos claramente promotores del 
empleo, dicen, y la propuesta tiene nuestro respaldo y beneplácito. El senador Beltrones no es un inocente –
aunque con frecuencia lo invitan a Los Pinos, como a Joaquín Sabina– y conoce el terreno que pisa con los 
cúpulos: jugarán todas las barajas de todos los partidos –menos una que lleva la estampa del Peje–, pero se 
inclinarán por el aspirante a la Presidencia que mejor garantice sus intereses. 

Edificio de Santander en Monterrey 

Grupo Santander anuncia que construirá el año próximo en Monterrey un edificio de 42 pisos –casi 200 metros de 
altura. Será el más alto y moderno del norte del país. Albergará oficinas y un centro comercial. El mismo grupo 
bancario será inquilino del inmueble cuyo desarrollo corre a cargo de Santander Global Property. Requerirá una 
inversión de 110 millones de dólares y seguramente se convertirá en un icono de la capital regia. Hace tiempo no 
se escuchaban buenas noticias relacionadas con Monterrey, la ciudad que iba en camino de convertirse en la 
capital financiera del país, daba albergue a las oficinas principales de cinco grupos bancarios. 

Nuevo portal de HSBC 

En HSBC tienen un nuevo portal de banca por Internet, muy moderno y con funciones avanzadas. Por ejemplo, 
puede procesar preaprobaciones en línea para solicitudes de tarjeta de crédito e hipotecas. El desarrollo del 
proyecto costó una fortuna: 14 millones de dólares, tomó dos años y reunió la creatividad de más de 100 personas. 
Además, HSBC permite a sus clientes Premium realizar transferencias internacionales en línea entre sus cuentas 
radicadas en varios países, por medio del servicio Global Transfers. 
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@Vox Populi 

Asunto: los verdaderos lavadólares 

Enrique: parece que ya olvidaste a tus paisanos. No puedo creer que estés en favor de que el señor Cordero impida 
a las empresas cambiar más de 7 mil dólares al mes aquí en la frontera. Acá en tu tierra no hemos olvidado tus 
comienzos, cuando eras reportero de un periódico que ya desapareció, creo que se llamaba El Nuevo Mundo y era 
de tu familia; luego, recordamos cuando estuviste en El Mexicano. Entonces sí defendías tu tierra. Tú sabes que 
hay negocios en Tijuana, en Mexicali y Ensenada que venden en un solo fin de semana más de 7 mil dólares, 
entonces qué van a hacer para cambiarlos por pesos y pagarle a sus empleados, la renta, la luz, etcétera. Los 
verdaderos lavadólares son los que se los llevan a Estados Unidos en aviones de carga. No la amueles, aunque 
ahora te andes codeando con los picudos de la prensa nacional, no olvides que eres de la plebe de chicali. 

Joaquín Jiménez González/Tijuana 

R: Eres el sobrino del Gordo González Solano, ¿verdad? Cómo voy a olvidar a mis paisanos, ¡qué esperanzas! En 
este momento parece imposible que algún día se gane la pelea al narcotráfico, pero algún día México volverá a ser 
como era antes –como antes de que Fox soltara al Chapo. Cualquier medida que tome el gobierno debe ser 
apoyada, sin lesionar los intereses de las personas que tienen negocios legítimos. Ernesto Cordero no ha 
encontrado la fórmula de hacerlo. Anda dando palos de ciego. 

Asunto: los amparos de LFC 

La CFE ha empezado una campaña de intimidación contra la gente que se amparó en apoyo a Luz y Fuerza del 
Centro. Mi pregunta: ¿nos puede cortar la luz aun estando amparados? 

Martha Arroyo Ponce/Distrito Federal 

R: Absolutamente no, pero sí. Vivimos en un país en que la ley no se respeta. 
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Asunto: perdida en Texas 

Te escribo para pedirte auxilio en virtud de que mi tía se encuentra posiblemente presa en una cárcel de Texas. 
Ella, como muchos mexicanos, emigró a Estados Unidos en busca de un empleo desde hace aproximadamente diez 
años, pero hace un año la detuvieron policías estadunidenses de migración, y como consecuencia la expulsaron y 
le dijeron que si volvía la iban a encarcelar. Al regresar a México encontró una situación de miseria y desempleo, 
por tal motivo hace cuatro meses se vio en la necesidad de volver a ingresar a Estados Unidos, sin embargo, esta 
vez corrió con mala suerte, pues nuevamente la aprehendió migración y la encarceló. Necesitamos ayuda para 
encontrarla. 

I.M./Acapulco 

R: Necesito más datos. ¿Cómo se llama tu tía?, ¿saben en qué ciudad de Texas vivía la última vez?, ¿han hecho 
contacto con algún consulado mexicano?, ¿tienes más familiares o amigos allá? 

Asunto: fraudes por Internet 

Soy lectora asidua de La Jornada y de tu columna. Te escribo porque recibí en mi buzón un mensaje de lo más 
sospechoso: de la nada, la compañía Western Union me dice que me va a regalar 100 mil dólares (supongo que 
nomás porque les caigo bien). Creo que es una trampa, pero me gustaría me lo confirrmaras y, si es así, alertes a 
tus lectores por si reciben correos de esta naturaleza. Te copio el mensaje completo. 

Silvia Baca/Distrito Federal 

El Correo Ilustrado 

Carta a Enrique Peña Nieto 

Señor gobernador: la comunidad indígena de Xaltocan hace de su conocimiento lo siguiente: desde el 30 de agosto 

personal de la Comisión Federal de Electricidad se robó las cuchillas de nuestro transformador, no obstante tener 

servicios conectados. 

Hasta este día hemos tocado varias puertas, como las oficinas de Construcción y Distribución, a cargo del 
ingeniero Óscar Robalino; también nos hemos entrevistado con los ingenieros Óscar Eduardo Castro y José Juan 
Hernández, y todos ellos han sido muros de indiferencia, despotismo y sordera hacia nuestros ruegos. 
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Aclaramos que no nos negamos a regularizar. Pagaremos el importe por una electrificación completa; sólo 
pedimos consideración y tiempo para liquidarla. Somos 300 familias en situación de pobreza extrema; también 
queremos aclarar que ese transformador, que alimentaba nuestros servicios, costó a la comunidad 6 millones 562 
mil 130 pesos en 1988, cuando funcionaba la Compañía de Luz y Fuerza (adjunto copias). 

Señor gobernador, ayúdenos a festejar estos días patrios con un poco de luz. 

Por su atención, gracias. 

Por la comunidad indígena de Xaltocan, Arturo Martínez García 

Aclaración de menonitas 

Nos dirigimos a este prestigioso diario para solicitarle que haga una aclaración del titular de una nota publicada el 
domingo 22 de agosto en la que se señala que los menonitas mexicanos en Bolivia advierten que correrá sangre si 
intentan desalojarnos. Dicha advertencia la hacen los campesinos bolivianos de las diferentes comunidades del 
sector y no los menonitas. 

Por la Central Campesina 16 de Julio, Rogers Alberto Stroebel H. Trinidad Beni, Bolivia, 10 de septiembre de 
2010 

Destaca cobertura sobre ambulancias 

Sólo para destacar la interesante nota publicada ayer por La Jornada sobre las ambulancias-fraude que circulan 
impunemente por doquier, con la complacencia y complicidad de las autoridades tanto federales como de la 
ciudad de México. 

Ni el secretario de Salud ni el jefe de Gobierno del Distrito Federal, ni la Asamblea Legislativa han tenido el 
cuidado de preocuparse por tan grave tema. 

¿Cuántas Alicias, cuántas Martínez tendrán que fallecer para que funcionarios federales, defeños y asambleístas 
puedan simplemente cumplir con su obligación: proteger a los habitantes de la ciudad de la inmundicia de los 
paramédicos pésimamente preparados y carentes de ética y mínima sensibilidad, a quienes sólo les importa el 
ingreso de lana?  

José Lavanderos 
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Observación a nota sobre Chiapas 

En La Jornada de este lunes, en la página 20, se dice que En 2007 Conagua y el gobierno de Chiapas iniciaron un 
proyecto con la finalidad de realizar una fuerte inversión de más de mil 800 millones de pesos en dragados, 
bordes, desazolves... y que por eso no ha ocurido una tragedia. 

Las dragas son barcos con maquinaria para excavar el fondo de ríos, presas, cabales, puertos, etcétera. Se ha 
estado hablando del río Grijalva y la parte de Chiapas es la más alta. Un barco no podría llegar allá por el mar, en 
Tabasco, porque las presas mismas les impiden el paso. Me pregunto: ¿cómo le hicieron para que llegaran las 
dragas a la parte alta del Grijalva o a los vasos de las presas del mismo? 

Antonio Gershenson 

Reitera llamado para rescatar a un perro 

Desde mi trabajo observo a un perro que siempre está solo. Ésta es la segunda vez que pido ayuda para rescatarlo, 
ya que se ve que está abandonado en la azotea de un edificio de oficinas en Anaxágoras 1400, colonia Del Valle. 

El pobre animal sufre las inclemencias del sol, la lluvia, el frío y la soledad, ya que nadie está pendiente de él. 
Todos los días ladra y por las noches está en total oscuridad. Ojalá alguna asociación o persona estuviera 
interesada en rescatarlo. 

Andrea Morales 

(amorales@jornada.com.mx) 

Invitaciones 

Foro sobre derechos civiles 

El Círculo de Derechos Humanos Francisco de Vitoria OP AC invita al análisis sobre Foro de derechos civiles y 
políticos hoy a las 10 horas, con Arnaldo Córdova, Miguel Concha, Brisa Losís Ventura y Alfonso García Castillo, 
hoy a las10 horas. Sala 22, Centro Universitario Cultural, Odontología 35, Copilco Universidad. 
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Cita en Tlatelolco 

Hoy martes no hay conferencia de los comités territoriales del Gobierno Legítimo. Se invita a acudir el 15 de 
septiembre a la Plaza de las Tres Culturas, para dar el Grito de los Libres con el Presidente Legítimo Andrés 
Manuel López Obrador. 

Esperanza de Huete, Zoia Fernández, Vladimir Sánchez y 13 firmas más 

Grito de los Libres con AMLO 

Invitamos al Grito de Independencia con Andrés Manuel López Obrador, mañana miércoles 15 de septiembre a 
partir de las 19 horas en la Plaza de las Tres Culturas, Tlatelolco. 

Frente Social por la Igualdad, Red Nacional de Jóvenes con AMLO, Redes Universitarias, Flor y Canto 

Mitin en embajada chilena 

Mañana, 34 presos políticos mapuche cumplen 66 días en huelga de hambre en cárceles chilenas. Los invitamos a 
manifestarnos a las 11 horas en la embajada de Chile, Andrés Bello 10, Polanco (Metro Auditorio). 

Comité de Solidaridad con los Presos Políticos Mapuche-México 

Solidaridad con mineros 

Convocamos a un mitin de repudio a la represión gubernamental y de los sicarios del Grupo México. 

Llamamos a todas las organizaciones sociales, sindicales, políticas, estudiantiles y democráticas a sumarse a este 
acto, en repudio a la represión contra la clase trabajadora. La cita es hoy a las 16 horas, en la Secretaría de 
Gobernación, en Bucareli, entre Atenas y General Prim, Centro Histórico. Nos vemos en el Reloj Chino. 

Partido Obrero Socialista, Grupo de Acción Revolucionaria, Liga de Trabajadores por el Socialismo, Liga de 
Unidad Socialista, El Comienzo, Triple Alianza. 

Responsable: Angélica García Olivares 
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El presupuesto para la educación superior en 2011 
JAVIER FLORES 

Un examen preliminar del proyecto de presupuesto que envió la semana pasada el licenciado Felipe Calderón a la 
Cámara de Diputados permite observar algunos cambios importantes en los recursos destinados a la educación 
superior y la ciencia. El titular del Poder Ejecutivo decidió dejar atrás un juego, que se repetía año con año, 
consistente en recortar las asignaciones económicas a la educación en este nivel, así como a la investigación 
científica, para que luego los diputados lo corrigieran. 

Por ejemplo, en el caso de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el proyecto de presupuesto de 
egresos para 2011 contempla de entrada un incremento en 5 mil 470 millones de pesos para la institución que 
celebra 100 años de su autonomía, que es en términos reales 5.4 por ciento mayor respecto del aprobado por los 
legisladores el año pasado. En el caso del Instituto Politécnico Nacional, se observa también un aumento en mil 
790 millones. Aunque habrá que revisar con especial cuidado en los próximos días cuáles fueron los cambios, si es 
que los hubo, en el resto de las universidades públicas en el país, es innegable que estas modificaciones son muy 
positivas y traducen una nueva actitud del gobierno federal hacia las instituciones citadas. 

En la misiva que acompaña el proyecto de decreto del presupuesto para el próximo año, firmada por Calderón 
Hinojosa, se señala que los recursos para la educación superior se mantienen en términos reales, con una 
asignación global de 103 mil 267 millones de pesos. Esto resulta confuso, pues de acuerdo con un documento 
publicado también hace apenas unos días por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la propia Cámara 
de Diputados, titulado: Resumen del paquete económico para 2011, el gasto federal en educación superior fue en 
2010 de 116 mil 376 millones (a precios de 2011), lo que implicaría que en realidad hay una reducción de 13 mil 
109 millones en el proyecto presentado la semana pasada por Los Pinos. 

Estas discrepancias, que deberán ser analizadas cuidadosamente por los legisladores, resultan muy preocupantes, 
pues encienden señales de alerta sobre el trato diferencial que pudieran recibir algunas universidades públicas o 
centros de investigación en las distintas entidades federativas. No hay que olvidar que una de las estrategias para 
dividir a este sector, ha sido poner a estas instituciones a pelear entre ellas por el presupuesto. Los diputados 
deberán evitar caer en esta posible trampa y realizar cambios en el proyecto presupuestal para 2011, los cuales, sin 
sacrificar los avances que deben ser reconocidos por todos como altamente positivos, no permitan el abandono de 
algunos centros de estudios superiores en el país. 

En el caso de la ciencia, el proyecto presentado por Calderón también tiene algunas novedades. El presupuesto 
para ciencia, tecnología e innovación, así como para capital humano, será de 47 mil 781 millones de pesos, lo que 
implica un aumento de 3.5 por ciento en términos reales respecto de 2010. De aprobarse el paquete económico, el 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) –organismo al que corresponde otorgar los apoyos para los 
proyectos de investigación y las becas para estudios especializados y de posgrado– manejaría 36.2 por ciento de 
ese total, es decir, recibiría 17 mil 280 millones de pesos, lo que representa el aumento en su presupuesto de más 
de 10 por ciento respecto del que le fue asignado en 2010. 
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Esto es una buena noticia, siempre y cuando estos recursos lleguen a los investigadores y vayan a proyectos 
tangibles de la ciencia básica y aplicada y a más becas para estudios de posgrado, y no, como ha ocurrido en los 
años pasados, se les emplee para subsidiar a empresas nacionales o extranjeras, cuyos resultados en beneficio del 
país son muy dudosos, como ocurrió en el caso de la compañía Mexicana de Aviación, que dejó sin empleo a 
muchos mexicanos y que a algunos nos gustaría saber cuáles fueron los beneficios que aportó a la ciencia o la 
tecnología mexicanas. Peor aún, si la inyección de recursos termina en las cajas registradoras de empresas 
transnacionales. 

La pregunta que surge después de una mirada rápida al proyecto de presupuesto para 2011 es la siguiente: ¿qué es 
lo que explica este viraje, que resulta en beneficio de la educación superior y la ciencia? ¿Acaso es sólo que nos 
aproximamos a los tiempos electorales? Puede ser, pero yo no creo que sea la única respuesta posible. 
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Recomendaciones

Para las festividades del 15 y 16 de septiembre, las autoridades cerrarán 
importantes calles y avenidas de la Ciudad. Tome sus precauciones.

      Filtros de acceso 
a la zona de festejos

        Zona sin acceso para autos:
a partir de hoy a las 22:00 horas, sólo 
podrán entrar autos de residentes.

        Cinturón de seguridad 
de la SSP-DF: área resguardada
por policías del DF para controlar 
el acceso de público. 

        Cordón del Estado Mayor 
Policial: último filtro para 
entrar al primer cuadro. 

Si pretende acudir a presen-
ciar los diferentes eventos, 
no debe llevar:

Objetos voluminosos 

Paraguas

Objetos punzocortantes

Palos de bandera 

Hebillas de cinturón
voluminosas

Botellas de vidrio, vinos
y licores (sí se podrá agua 
en botella de plástico) 

Estupefacientes

No asistir con niños peque-
ños, adultos mayores ni per-
sonas con discapacidad. 

El Gobierno federal
promueve seguir las celebra-
ciones del Bicentenario a través
de la televisión. 

Reforma

Reforma
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La reforma para eliminar las 
candidaturas comunes salió en 
menos de ocho días.

SEPT.
El Gobernador Enrique Peña critica  

en su Informe las alianzas de partidos 
de ideología antagónica.

El PVEM presenta la reforma  
en el pleno del Congreso mexiquense.

La iniciativa y el dictamen llegan 
a las comisiones de Gobernación  
y de Asuntos Electorales.

 Por mayoría del PRI y sus partidos 
aliados, se aprueba en comisiones.  

No era Juan Escutia, sino un cadete del primer año del Heroico 
Colegio Militar, quien tomó ayer una bandera y se lanzó con ella 
desde una altura de 10 metros —para amortiguar la caída, usó 
un brincolín con colchonetas— durante la representación de la 
gesta heroica de los Niños Héroes. Tomó 20 días y más de 60 
ensayos preparar la escenificación en el Colegio Militar, la cual 
revivió pasajes de la historia de México. NACIONAL 4

‘REVIVE’ JUAN ESCUTIA

La reina, en casa
El primer día de Jimena 
Navarrete en México ya 
como Miss Universo incluyó 
chiles, tacos de arrachera  
y una visita a Los Pinos.

Enrique I. Gómez

José García y César Cepeda 
CORRESPONSALES

 A partir del hecho de 
que la coordinación entre 
fuerzas policiacas municipa-
les y estatales ha mostrado 
ser insuficiente (...) tenemos 
que dar los primeros pasos”.
Rodrigo Medina, Gobernador de NL

Granados Chapa, Antonio O. Garza (11) • Reyes Heroles, Sarmiento,  
Alcocer V. (12) • Loaeza, Huchim (13) • Capitanes (Neg. 3)
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Inscriben 8,900 planillas 
Quedan fuera de Elección Vecinal al menos 70 
colonias. Anticipa el IEDF que no habrá votaciones en 
partes del Pedregal y de Chapultepec 
 
Alberto Acosta 
(14 septiembre 2010).- Con la participación de aproximadamente 8 mil planillas se llevará a cabo el 24 de 
octubre la elección de Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos, de la que quedarán excluidas unas 70 
colonias. 
 
Al concluir la noche del domingo el plazo para la solicitud de registro de las fórmulas, el Instituto Electoral del 
Distrito Federal (IEDF) informó que se inscribieron más de 8 mil 900 planillas, de las cuales se estima que un 10 
por ciento no obtenga el registro por incumplir con algún requisito. 
 
De acuerdo con reportes del IEDF, en colonias y unidades habitacionales como Bosques de Chapultepec, Los 
Morales, Polanco Reforma, Del Valle 7, Residencial Insurgentes Sur y Jardines del Pedregal (en la zona 
correspondiente a Coyoacán), entre otras, no se registró ninguna planilla. 
 
Al no registrarse ninguna solicitud de parte de vecinos de esas zonas, en ellas no se llevará a cabo la elección de 
comités ciudadanos, por lo que se quedarán sin representación vecinal, reiteró ayer la consejera presidente del 
IEDF, Claudia Zavala. 
 
"En esos lugares no se instalarán mesas receptoras de votación, y por tanto, tampoco habrá un Comité Ciudadano. 
 
"Quiero recordar que es la organización ciudadana y ellos deciden cómo organizarse, debemos ser respetuosos de 
esta decisión que como comunidad se adopta", expresó Zavala, al finalizar la presentación del micrositio 
electrónico del IEDF Sistema de Consulta de Actas Electorales. 
 
Las colonias que se quedaron sin registro de planillas se concentran en las delegaciones Gustavo A. Madero, 
Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Iztapalapa, Magdalena Contreras y Tlalpan. 
 
Las planillas registradas pertenecen a cerca de mil 740 lugares, que incluyen colonias y pueblos, y representan 
cerca del 96 por ciento de las mil 815 en que está dividido el DF para la elección de Comités Ciudadanos y 
Consejos de los Pueblos. 
 
En colonias como Barrio Xaltocan, en Xochimilco, y Santiago Zapotitlán, en Tláhuac, se registraron 20 y 19 
planillas, respectivamente, aunque hubo algunas en las que sólo hubo una solicitud. 
 
"Ahora el ciudadano ha decidido participar en más del 96 por ciento de las colonias. En ese otro cuatro o cinco por 
ciento, me parece que nosotros como autoridad electoral debemos ser respetuosos y sí informar a la mayoría de 
esa colonia que no instalaremos una mesa receptora de votación. 
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"Yo creo que todos los ciudadanos de la colonia deben tener claridad de por qué el 24 de octubre no va a haber 
mesa receptora de votación", insistió Zavala. 
 
Las 40 direcciones distritales del IEDF determinarán el 22 de septiembre cuáles fórmulas serán las que 
participarán en la contienda. Del 23 al 30 de septiembre se les asignará de manera aleatoria su número de 
participación, y del 7 al 20 de octubre llevarán a cabo las campañas de promoción de proyectos y propuestas. 
 
  
 La excepción 
 
Estas son algunas de las colonias donde no se registraron planillas, y por tanto no habrá elección vecinal en ellas 
 
· De la Delegación Miguel Hidalgo: Rincón del Bosque y Campo Militar 1A. 
 
· De la Álvaro Obregón: Villa Verdún y Lomas Santa Fe. 
 
· De Iztapalapa: Zona Militar Fave Sedena y Valle de Luces. 
 
· De Tlalpan: Jardines Coapa, Pedregal de Tepepan y Villas del Sur. 
 
Así lo dijo 
 
"El criterio que nosotros adoptamos como Comité (especial para dar seguimiento a la elección vecinal) fue que en 
el lugar donde no se registraran fórmulas, vamos a dar la información en la colonia que no va a haber contienda 
porque no hubo opciones, no hubo registros" 
 
Claudia Zavala 
 
Consejera presidente del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). 
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Avanza plan antialianzas de Peña 
Avalan comisiones la reforma; celebra Gobernador el 
freno a candidatos comunes 
Enrique I. Gómez y Sandra García 
 
(14 septiembre 2010).- Corresponsal 
 
TOLUCA.- Con el rechazo de la Oposición al plan del Gobernador Enrique Peña para bloquear una alianza 
opositora rumbo a la elección de 2011, las comisiones de Gobernación y Asuntos Electorales del Congreso 
mexiquense aprobaron ayer la reforma que busca eliminar las candidaturas comunes. 
 
El dictamen de la iniciativa presentada por el Partido Verde avanzó con 24 votos a favor de diputados del PRI, 
PVEM, Nueva Alianza, Convergencia y Socialdemócrata y 10 en contra del PAN, PRD y PT. 
 
Peña Nieto aseguró que la propuesta del PVEM busca la modernización del sistema electoral, y reiteró que está a 
favor de las alianzas, pero sin candidaturas comunes. 
 
"La posición de un servidor es muy clara, que es el respeto a la democracia. Respeto para que se puedan construir 
acuerdos y alianzas políticas en un marco legal que sea claro y que precise, ante el ciudadano, cuál es la plataforma 
que están impulsando, y no que se preste a confusiones, que fue lo que llevó en el orden federal, incluso, a 
proscribir las candidaturas comunes", explicó ayer. 
 
Añadió que corresponde al Congreso local determinar la eliminación de las candidaturas comunes en la entidad. 
 
Las bancadas del PAN y del PRD anunciaron que, una vez que el pleno del Congreso local apruebe este martes la 
reforma, promoverán acciones de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación para 
intentar echar abajo la estrategia de Peña Nieto contra las candidaturas comunes. 
 
"Es un dictamen que pone de rodillas a la democracia. Prefigura la forma en cómo algunos celebrarán el 
Bicentenario. Prefigura la forma como quisieran tenernos a todos los mexiquenses. El pacto democrático está 
roto", sentenció el coordinador parlamentario del sol azteca, Ricardo Moreno. 
 
En tanto, el legislador panista Gustavo Parra adelantó que sustentarán la acción de inconstitucionalidad en el 
derecho vulnerado de los ciudadanos, quienes, dijo, ahora ya no podrán ser postulados a través de la figura de la 
candidatura común. 
 
"Se están violando los derechos políticos y constitucionales de las personas consagrados en el 34 y 35 (de la 
Constitución). Hay una limitación a un derecho adquirido que tenía el ciudadano mexiquense de ser votado en una 
candidatura común", argumentó Parra. 
 
Durante la reunión en comisiones, el diputado del PVEM, Adrián Fuentes, defendió la iniciativa de su partido, que 
busca reformar el artículo 12 de la Constitución local y derogar el artículo 76 del Código Electoral de la entidad. 
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La legislación actual autoriza las candidaturas comunes, figura que permite a los partidos coaligados postular a un 
mismo candidato. 
 
También valida el registro de coaliciones, opción que obliga a los partidos a registrar una plataforma electoral 
común. 
 
Albazo 
  
La reforma que hoy discutirá el Congreso mexiquense pretende eliminar las candidaturas comunes. 
 
Candidatura común 
 
· Los partidos aliados postulan a un mismo candidato. 
 
· La solicitud de registro se presenta ante el Instituto Electoral con la autorización estatutaria de los partidos 
participantes. 
 
· Los partidos aliados pueden hacer campaña por separado, con distintas plataformas electorales, pero un mismo 
candidato. 
 
· También pueden sumar su financiamiento público para gastos de campañas, pero sin rebasar el tope fijado para 
el aspirante postulado. 
 
· En la boleta aparecen por separado los logotipos de los partidos aliados. 
 
· Los ciudadanos pueden cruzar la boleta a favor de alguno de los partidos, o las de los partidos postulantes. 
 
· El voto cuenta para el candidato, no para los partidos. 
 
Coalición 
 
· Los partidos coaligados deben signar el convenio respectivo y registrarlo ante el Instituto Electoral. 
 
· Antes de su registro ante el IEEM, la coalición se debe aprobar por las asambleas estatales u órganos equivalentes 
de los partidos. 
 
· Deben registrar un plataforma electoral común. 
 
· Los partidos coaligados tendrán un solo representante ante los órganos electorales y deberán hacer campaña 
conjunta. 
 
· Los partidos podrán sumar su financiamiento público para campañas sin rebasar el tope establecido. 
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Arranca en AN carrera interna por dirigencia 
Anuncia César Nava la convocatoria; proyectan 
elección el 4 y 5 de diciembre 
 
Guadalupe Irízar 
 
(14 septiembre 2010).- El Comité Ejecutivo Nacional del PAN aprobó ayer la convocatoria para la renovación 
de la dirigencia que encabeza César Nava. 
 
El plazo para el registro de aspirantes será del 20 de octubre al 19 de noviembre, y el Consejo Nacional para la 
elección será los días 4 y 5 de diciembre próximos. 
 
"El presidente nacional será electo el sábado 4 de diciembre y el Comité Ejecutivo Nacional será electo el domingo 
5 de diciembre. El registro para la anotación de aspirantes a la dirigencia nacional será abierto el próximo 20 de 
octubre y será cerrado el 19 de noviembre conforme lo marcan los estatutos y reglamentos", informó el propio 
Nava. 
 
El también diputado federal panista agregó que aprobaron convocar al Consejo Nacional el próximo 30 de octubre 
para desahogar algunos temas pendientes como la aprobación del dictamen sobre gastos internos de 2009. 
 
Durante una conferencia en la sede nacional del blanquiazul, Nava confirmó el nombramiento de Alfredo 
Rivadeneyra como secretario general de su partido, en sustitución de José González Morfín, quien renunció al 
cargo para coordinar a la bancada panista en el Senado. 
 
Al detallar la trayectoria de Rivadeneyra, Nava destacó que su nuevo colaborador ha sido subsecretario adjunto 
para Asuntos Internos del CEN y ha militado desde muy joven en las filas panistas del Estado de México. 
 
También ha colaborado en la Secretaría de Organización y ha sido integrante de la Comisión de Elecciones y 
secretario técnico de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados. 
 
Orar por Diego 
 
Al ser cuestionado sobre el secuestro de Diego Fernández de Cevallos, cuyos presuntos plagiarios enviaron ayer un 
comunicado, Nava fue muy cauteloso. 
 
"Reiteramos simplemente lo que ya hemos dicho: Esperaremos a que las autoridades y la familia hagan pública la 
información que consideren pertinente. 
 
"Por nuestra parte, lo mejor que podemos hacer es lo que hemos hecho hasta ahora, que es poner nuestros 
pensamientos y nuestras oraciones en él y en su familia", dijo el dirigente panista. 
 
En referencia a la elección de Gobernador del Estado de México en 2011, Nava sostuvo que las negociaciones sobre 
una alianza con el PRD están avanzando, pues precisó que primero construirán una plataforma común y después 
verán lo del candidato. 



 
MARTES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
6 

 
Advirtió que la reforma que hoy podría aprobar el Congreso mexiquense para eliminar las candidaturas comunes 
refleja el temor que el Mandatario Enrique Peña Nieto tiene a la oposición mexiquense cohesionada. 
 
El Gobernador priista, dijo Nava, quiere cambiar las reglas para la próxima contienda, a pesar de que él las utilizó 
y le favorecieron en el pasado. 
 

 
Defiende Camacho coalición DIA-PAN 
 
Guadalupe Irízar Enrique I. Gómez 
 
(14 septiembre 2010).- El coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), Manuel Camacho, 
negó que las alianzas rumbo a las elecciones de 2011 en el Estado de México desfiguren a la izquierda. 
 
"Si derrota al PRI, no se va a desfigurar, se va a fortalecer. Sobre el Estado de México, si queremos ganarle a 
(Enrique) Peña Nieto, debemos hacer una alianza amplia", defendió el dirigente. 
 
Camacho refrendó su apoyo a la coalición de PRD-PT-Convergencia con el blanquiazul. 
 
"Mi posición ha sido a favor de las alianzas con el PAN. Estoy a favor de una alianza con el PAN en el Estado de 
México", comentó. 
 
Sobre la elección presidencial de 2012, el coordinador del DIA dijo que coincide con Andrés Manuel López 
Obrador en que la izquierda debe competir con candidato propio. 
 
"La izquierda tiene que tener un candidato de los tres partidos y esa es la alianza con la que vamos a competir en el 
12", indicó. 
 
Higinio Martínez, de la corriente perredista Grupo de Acción Política, aseguró que no habrá alianza PRD-PAN en 
2011. 
 
"Ésa es la posición que hemos asumido quienes coincidimos con López Obrador. Vamos a promover una alianza, 
sí, pero con las fuerzas de izquierda para ganarle al PRI y al PAN", afirmó en Toluca el ex senador mexiquense. 
 
Luis Sánchez, dirigente del PRD mexiquense, precisó que será el Consejo Estatal de su partido, convocado para el 
25 de septiembre, el que apruebe o rechace una alianza con el blanquiazul. 
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CIRCUITO INTERIOR 
 
(14 septiembre 2010).- De prisa... que voy despacio 
 
EN MARZO, Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, lanzó el anuncio de la 
reforma al Código Electoral capitalino con miras al 2012. 
 
INCLUSO aseguró que todas las bancadas estaban ya trabajando las propuestas que serían presentadas en un 
supuesto periodo extraordinario de sesiones en junio. 
 
A SEIS meses del anuncio es la hora en que sólo el PAN tiene un proyecto concreto, el cual presentó el diputado 
Fernando Rodríguez Doval. 
 
Y ENTRE los perredistas parece no existir la más mínima intención de trabajar sobre el tema, a pesar de que 
Barrales aseguró que ya estaban llegando a acuerdos entre los distintos grupos. 
 
INCLUSO, dicen los enterados, que va a estar muy difícil que, como van las cosas, se aborde el tema en el periodo 
de sesiones que inicia esta semana. 
 
LO BUENO es que esa era "prioridad" de los amarillos. 
 
¡Shot informe! 
 
DE PARTE del PRD será un diputado perredista de la corriente IDN quien responda el informe de Marcelo 
Ebrard... claro, si se ponen de acuerdo. 
 
Y ES QUE Aleida Alavez, Leonel Luna y José Luis Muñoz Soria levantaron la mano casi casi al mismo tiempo para 
representar a la bancada amarilla el 21 de septiembre ante el Jefe de Gobierno. 
 
SÓLO UNO puede responder el informe y dicen que ninguno de esos tres legisladores está dispuesto a ceder lugar 
a su compañero. 
 
NO ES por molestar, pero bien podrían jugar un democrático "piedra, papel y tijeras" y dejarse de tanto pleito 
innecesario. 
 
Incumplidos 
 
PARA incentivar la participación ciudadana y la integración vecinal, colonos de la zona del Parque Hundido 
organizan diversos eventos. 
 
LAS ACTIVIDADES son apoyadas por la Benito Juárez, aunque los funcionarios no siempre cumplen con lo que 
prometen o se les cuatrapean las agendas. 
 
ASÍ OCURRIÓ el domingo pasado, cuando se llevaría a cabo un acto sobre el Bicentenario, para el cual las 
autoridades se comprometieron con llevar las sillas y el sonido. 
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Y EN EFECTO, a los vecinos les fue llevado el sonido y las sillas, ¡pero en diferentes horarios! lo que obligó a 
cancelar la actividad. 
 
CUANDO los colonos vieron que en representación del Delegado Mario Palacios, acudió Víctor Hugo Olmedo, 
subdirector de Participación Ciudadana, pensaron que haría algo para solucionar el problema. 
 
PERO cuentan que nomás se quedo mirando. ¡Valiente ayuda! 
 
circuitointerior@reforma.com 
 
 
 

Exige el PAN transparencia 
 
Ernesto Osorio 
 
(14 septiembre 2010).- La diputada local del PAN Lía Limón pretende emplazar al Jefe de Gobierno, Marcelo 
Ebrard, para que transparente en 30 días la operación del programa asistencial "Red Ángel" a través de una página 
de Internet exclusiva. 
 
Para ello, la legisladora presentará un punto de acuerdo hoy, y el plazo, dijo, comenzará a correr una vez que sea 
aprobado. 
 
Acompañada por los diputados Federico Manzo y José Rendón, Limón recordó que el sistema fue implementado 
el 24 de marzo de 2010 por el GDF y que aglutina aproximadamente 450 programas sociales que se aplican en el 
Distrito Federal. 
 
"Pero al día de hoy, la 'Red Ángel' no cuenta con un sitio de Internet exclusivo en el que se encuentre disponible 
toda la información relativa a los programas sociales", dijo. 
 
Rendón advirtió que el PAN en la Asamblea Legislativa no va a permitir que los programas sociales se usen como 
un arma electoral a favor del PRD. 
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Resiste PRI reglas para gasto estatal 
 
Rechazan candados en proyecto de Presupuesto 2011. 
Acusan diputados que con propuesta s 
 
busca limitar obras en entidades 
 
Armando Estrop 
 
(14 septiembre 2010).- La propuesta de la Secretaría de Hacienda para aplicar candados al manejo de recursos 
federales por parte de Gobiernos estatales enojó a los diputados del PRI, quienes la calificaron como una 
estrategia para obstaculizar la entrega de fondos a las entidades federativas. 
 
Un documento elaborado por la Comisión de Presupuesto, que preside el legislador priista Luis Videgaray, señala 
que el paquete económico enviado por el Gobierno federal al Congreso incluye algunas disposiciones para no 
entregar fondos concurrentes a las entidades, si éstas no cumplen con entregar primero la parte que les 
corresponde. 
 
"Establecen disposiciones para complicar la ejecución de los recursos que se transfieren a las entidades federativas 
y que se ejercen de manera concurrente. 
 
"Ya que proponen que los recursos se entreguen a los estados hasta que estos depositen en una cuenta específica 
las contrapartes, retrasando con esto el ejercicio del gasto", advierte el texto. 
 
La bancada tricolor insiste en que los candados representan una estrategia para perjudicar a los gobiernos 
estatales, pues Hacienda advierte que se puede suspender la entrega de partidas a los estados que incumplan las 
reglas. 
 
"Imponen un mecanismo para suspender la ministración de fondos federales a las entidades federativas y 
municipios, sin considerar aportaciones y participaciones, cuando presenten adeudos en el pago de las 
contribuciones federales", detalla el documento de análisis sobre el proyecto de Presupuesto de Egresos de 2011. 
 
Según las nuevas disposiciones, contenidas en el capítulo de Federalismo del proyecto de Presupuesto de Egresos, 
las entidades federativas deben remitir a Hacienda información sobre las aportaciones que manejan directamente 
los Gobiernos estatales y sobre las que entregan a los municipios. 
 
"Dicha información deberá contener el grado de avance en el ejercicio de las transferencias federales 
administradas, los recursos aplicados conforme a reglas de operación y los proyectos y metas de dichos recursos", 
precisa el artículo 8 del proyecto de decreto. 
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El análisis preliminar del PRI reprocha que Hacienda exija, tanto a los gobiernos estatales como a los municipales, 
dar a conocer avances sobre el ejercicio del gasto. 
 
"Establecen obligaciones reiterativas para los estados y municipios para informar el grado de avance en el ejercicio 
de los recursos de las transferencias federales", cuestiona el tricolor. 
 
Según el documento entregado a los integrantes de la Comisión de Presupuesto, el proyecto enviado por Hacienda 
al Congreso impone a los estados candados sobre las cuentas bancarias en las que depositen los recursos 
ministrados por el Gobierno federal a lo largo del ejercicio fiscal. 
 
"Imponen candados y normas para el manejo de las cuentas específicas que se aperturan para el manejo de los 
recursos federales", reclama el tricolor. 
 
Para el próximo año, Hacienda propone recortar 51 por ciento los recursos federales del Ramo 23, lo que significa 
que los estados recibirían sólo 33 mil 496 millones de pesos para fondo de infraestructura como el Metropolitano, 
para Inversión en los Estados, Regional y de Pavimentación de Municipios. 
 
El otro desfile 
 
Secretarios de Estado desfilarán por San Lázaro para la glosa del Informe ante comisiones. Hoy inicia Ernesto 
Cordero, quien detallará el paquete económico 2011. 
 
Septiembre 24. Gobernación, Francisco Blake 
 
Septiembre 27 Seguridad Pública, Genaro García Luna 
 
Septiembre 29 Desarrollo Social, Heriberto Félix 
 
Educación Pública, Alonso Lujambio 
 
Octubre 1 Comunicaciones ºy Transportes, Juan Molinar 
 
Salud, José Ángel Córdova 
 
Octubre 4 Economía, Bruno Ferrari 
 
Pemex, Juan José Suárez Copel 
 
Octubre 6 Energía, Georgina Kessel  
 
PGR, Arturo Chávez 
 
Octubre 8  
 
Trabajo, Javier Lozano 
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Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa 
 

 
Reprocha Beltrones malgasto 
 
Adán García 
 
(14 septiembre 2010).- MORELIA.- El coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, rechazó ayer 
que la propuesta de reducir el IVA sea irresponsable, como lo han acusado los panistas, y reviró con un ataque al 
Ejecutivo federal por no gastar bien los recursos. 
 
"Irresponsable es tener dinero y no saberlo gastar bien; irresponsable resulta que tengamos un gobierno rico que 
no logra el crecimiento económico y los empleos que están requiriendo los mexicanos. 
 
"Irresponsable es tener el mayor número de recursos que haya tenido gobierno alguno para la seguridad pública y 
tener tanta violencia en la calle. Eso es irresponsable, no pensar en cómo privilegiar a la población para mejorar el 
mercado interno", reprochó. 
 
De gira en Morelia, el también presidente del Senado afirmó que bajar el IVA del 16 al 15 por ciento dinamizará el 
mercado mexicano. 
 
En conferencia de prensa argumentó que el año pasado el PRI apoyó el incremento a dicho impuesto porque el 
Gobierno federal aseguraba tener un gran boquete fiscal. 
 
"Al paso del tiempo se pudo comprobar que el boquete financiero no existía y que, adicionalmente, lo que tenemos 
hoy en día es un presupuesto alto pero con subejercicios muy altos también. 
 
"Esto prueba que el Gobierno no sabe gastar en los rubros para los cuales se le aprueban cada uno de estos 
presupuestos", recriminó. 
 
El legislador consideró que ante la falta de empleo y crecimiento existente, se hace necesario buscar la forma de 
establecer estímulos para la población. 
 
Dijo que, además de reducir el IVA, es indispensable detener el aumento al precio de la gasolina y el diesel, que 
han alcanzado estándares internacionales. 
 
"Las cosas en México no están funcionando como queremos. No obstante la propaganda gubernamental, la verdad 
es que el desempleo y la inseguridad están haciendo mella en los mexicanos. 
 
"¿Por qué si dicen que vamos bien, estamos tan mal? Esto no se refleja en el bienestar de los mexicanos, en la 
posibilidad de tener un mejor futuro", planteó. 
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Pide CJF más fondos para nuevos tribunales 
 
Perciben a la ALDF cara e improductiva 
 
Hacen balance negativo del primer año de diputados 
locales 
 
Ernesto Osorio 
 
(14 septiembre 2010).- No sólo de Ebrard se alimenta el Informe. Los diputados locales cumplen un año en la 
curul y la actual Legislatura es cuestionada por tres de los cuatro ex presidentes que ha tenido la ALDF, quienes la 
consideran excesivamente cara y carente de pluralidad. 
 
Asegura Círigo que hay retroceso 
 
Ernesto Osorio 
 
Víctor Hugo Círigo, quien estuvo al frente de la Asamblea de 2006 a 2009, asegura que la Asamblea Legislativa ha 
tenido un retroceso. 
 
"Me preocupa mucho que hayan cambiado el formato del Informe del Jefe de Gobierno que nosotros innovamos 
porque no se nos va a informar nada; será una simulación, de una cultura eminentemente priista, ya solo falta que 
también retomen 'el besamanos'. 
 
"Tampoco hay nivel parlamentario; el que el Jefe de Gobierno esté regresando leyes habla de la calidad y la 
capacidad de los legisladores. Otro retroceso, es el que esta Ciudad se esté gobernando por decretos, es absurdo 
que mientras hablan de una reforma política, de querer darle un nivel de Congreso a la Asamblea, al mismo 
tiempo abdiques a las pocas facultades que tienes como Legislativo, como es el caso del Desarrollo Urbano", dijo el 
ex perredista en entrevista. 
 
Círigo reprobó que en Donceles se cambiara el formato que ellos impulsaron. 
 
"Es un retroceso para una ciudad de avanzada que teniendo un gobierno que dice ser de izquierda cierre el espacio 
para el debate. Hoy vemos que si a algo le teme el Jefe de Gobierno es a las encuestas y a la participación política". 
 
 
Propone relación de respeto con GDF 
 
Ernesto Osorio 
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Con la encomienda a cuestas de poner los cimientos del primer órgano Legislativo de la Ciudad, el perredista 
asegura que su papel fue más fundacional. 
 
"Fue un avance que la Ciudad contara con su propio órgano de representación y mayor que se convirtiera en una 
Asamblea Legislativa; ahora está sólo pendiente que se convierta en un Congreso local. 
 
"Fuimos una Asamblea fundacional, a nosotros nos tocó la transferencia de las facultades que tenia la Federación 
y concretamos la mayor parte de las leyes sociales, produjimos más de 100 leyes", señaló el perredista. 
 
De acuerdo con el actual Secretario de Desarrollo Social del GDF, cada legislatura ha tenido resultados 
importantes, aunque se debe cuidar el equilibrio de poderes y basar la relación con el Gobierno de manera 
respetuosa. 
 
"Lo mas importante es que las decisiones que se tomen sean a favor de la población, eso es lo principal. 
 
"Lo que he visto ha sido un crecimiento hacia la obtención de una mayor cantidad de libertades, esa es una 
característica de los gobiernos de izquierda", dijo. 
 
Falta fiscalización.- Villavicencio 
 
Ernesto Osorio 
 
A la salida de René Bejarano, quien ocupó la Comisión de Gobierno desde septiembre del 2003, la perredista 
Lorena Villavicencio tomó las riendas del órgano legislativo en marzo del 2004 y su gestión se caracterizó, según 
ella, por el bloqueo de iniciativas de parte del entonces Jefe de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador. 
 
"He visto avances en el tema de los derechos sociales, pero falta fiscalización, la rendición de cuentas sigue siendo 
una asignatura que el PRD no ha podido cumplir. 
 
"En nuestra Legislatura supimos ser plurales, actualmente no lo vemos así: no se pueden imponer maneras de 
pensar y eso es algo que vemos en la Asamblea", señaló en entrevista. 
 
Agregó que es necesaria una Asamblea más audaz, y que la agenda que diseñan los legisladores no es la que la 
gente espera. 
 
"De la relación actual entre la Asamblea y el Gobierno, creo que no debe haber relaciones tan complacientes, 
lamentablemente ha sido una práctica de nuestro grupo parlamentario el incurrir muchas veces en la imposición. 
 
"Nuestra legislatura fue muy difícil porque Andrés Manuel nos bloqueó todo espacio para el debate y, sin embargo, 
pudimos tomar decisiones que tuvieron su costo político y así tuvimos que asumirlo", dio. 
 
Plantea Quintero menos recursos 
 
Ernesto Osorio 
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El actual Secretario del Transporte reconoce que su legislatura se topó con una oposición dura que canceló 
iniciativas que hasta la IV ALDF pudieron concretarse. 
 
"Yo presente al inicio de la legislatura la iniciativa de Unión Solidaria pero la oposición y algunos diputados del 
PRD estuvieron en contra, afortunadamente la IV legislatura aprobó la ley de Sociedades en Convivencia y esta 
aprobó ya la ley de los matrimonios libres, eso me parece un avance", recordó. 
 
Sin embargó, advirtió que el Legislativo cada vez es más caro. 
 
"De mi legislatura a la de ahora se ha encarecido mucho la participación parlamentaria, de manera excesiva en la 
Legislatura cuarta; en mi opinión creo que si le quitáramos el 30 por ciento del presupuesto podría trabajar sin 
ningún problema. 
 
"Lo que hace falta es una oposición inteligente, lamentablemente no ha existido y por eso no se ha dado la 
alternancia", aseguró. 
 
Hay ignorancia, agregó, en quien cuestiona la relación del Mandatario con la ALDF, pues la mayoría no puede ser 
oposición. 
 
"El contrapeso a las mayorías son las oposiciones. Hoy lo que más rescato de la Asamblea es que ha avanzado en la 
construcción de libertades y de derechos" consideró. 
 
 
Acusan regresión por nuevo formato 
 
Ernesto Osorio 
 
La decisión de la mayoría perredista en la Asamblea Legislativa de mantener el formato del informe del Jefe de 
Gobierno sin cuestionamientos representa una regresión democrática para el DF. 
 
Así lo consideró el senador René Arce, al dar a conocer su posicionamiento respecto al 4 Informe de Marcelo 
Ebrard. 
 
En las oficinas de lo que será el nuevo Partido de la Ciudad, Arce criticó a la actual Legislatura por haber 
reformado el formato que instauró la IV legislatura que encabezó su hermano Víctor Círigo en el cual se incluía la 
participación de los diputados con preguntas específicas al Mandatario capitalino y una segunda vuelta para 
réplica. 
 
"Es lamentable que un formato que había sido un gran avance para la democracia en esta Ciudad lo hayan 
modificado y quitarle a los diputados la posibilidad de cuestionar al Ejecutivo sobre los temas que interesan a la 
ciudadanía", dijo. 
 
Comentó además que con decisiones como esta, la V legislatura se perfila a ser un órgano de gobierno carente de 
autonomía y sumiso ante el Ejecutivo local. 
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"Estamos muy preocupados por la seguridad, porque según estudios que se han hecho, el Distrito Federal ocupa el 
segundo lugar en incidencia delictiva; ojalá el Jefe de Gobierno informe sobre cual es la política que ha empleado 
para inhibir a la delincuencia". 
 
Arce dijo que con base en la Encuesta Nacional sobre Inseguridad, el DF es la entidad con más homicidios y está 
tres puntos porcentuales por encima de la media nacional en consumo de drogas. 
 
El senador dio a conocer que el 17 de octubre próximo realizarán su primer asamblea con miras al registro de su 
partido para el mes de enero. 
 
Aplazan para martes el Informe de Ebrard 
 
Ernesto Osorio 
 
La Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa aprobó el nuevo calendario de sus sesiones para el periodo 
que inicia el 17 de septiembre. 
 
En conferencia de prensa, la presidenta de la Comisión, la perredista Alejandra Barrales, dio a conocer que la 
presidencia de la Mesa Directiva recaerá en el PRD. 
 
Asimismo se realizará un acto solemne con motivo del Bicentenario de la Independencia y se levantará la sesión. 
 
En cuanto al Informe del Jefe de Gobierno, el documento se entregará ante el pleno el viernes 17 conforme lo dicta 
la Ley Orgánica de la ALDF y el Estatuto de Gobierno, pero la comparecencia del Jefe de Gobierno se trasladó al 
martes 21. 
 
Para esa sesión se mantuvo el acuerdo de mantener el formato que la V ALDF modificó hace un año, con la 
eliminación de las preguntas al Mandatario. 
 
Cuestionada sobre esa decisión y las críticas que ha generado de la oposición y dirigentes de otros partidos, 
Barrales dijo que sí habrá una rendición de cuentas. 
 
Dichas declaraciones motivaron un pronunciamiento del PAN: 
 
"Reprobamos la posición asumida por la Presidenta de la Comisión de Gobierno de este órgano legislativo, quien 
con el mayor descaro permite que se utilice el Recinto Legislativo como escenario para la promoción personal del 
mandatario capitalino", afirmó Mariana Gómez del Campo. 
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Solicita Poder Judicial aumento de 22 % en su 
presupuesto para el 2011 
 
Víctor Fuentes y Arturo Rivero 
 
(14 septiembre 2010).- El Poder Judicial de la Federación solicitó a la Cámara de Diputados un presupuesto de 
41 mil 522 millones de pesos para 2011, un incremento nominal de 22 por ciento respecto a lo autorizado para el 
año en curso, con la idea de crear 71 nuevos tribunales, entre ellos 33 juzgados que se dedicarían exclusivamente a 
procesos penales por delitos federales. 
 
La principal petición de aumentos proviene del Consejo de la Judicatura Federal, que administra a casi 30 mil 
empleados de 663 juzgados de distrito y tribunales de circuito, mismos que a estas alturas ya tienen una carga de 
trabajo de más de un millón de asuntos entre amparos y juicios penales y civiles, lo que ha impactado en mayor 
rezago en el dictado de sentencias. 
 
"A pesar de la creación de 79 órganos jurisdiccionales de carácter auxiliar -en su gran mayoría con competencia 
mixta y para apoyar en el dictado de sentencias- la realidad es que con ese avance no se ha logrado resolver el 
significativo y progresivo desequilibrio entre los ingresos y egresos de asuntos que se presentan y resuelven, 
respectivamente, año con año en la justicia federal", afirmó el CJF en su petición a la Cámara. 
 
"La falta de asignación de recursos para la creación de esos nuevos órganos en el presupuesto que se presenta, se 
traduciría no sólo en la denegación de una de las obligaciones fundamentales del Estado mexicano, sino también 
en un contexto nacional de menores niveles de seguridad, orden y paz sociales", agregó. 
 
Para 2011, el CJF pidió 34 mil 870 millones de pesos, que serían 26 por ciento más que lo agendado para 2010. 
Usualmente, los diputados hacen rebajas importantes a estas peticiones , aunque año con año, el presupuesto 
judicial no deja de aumentar. 
 
Además de los 33 juzgados penales, el CJF quiere instalar un juzgado adicional para autorizar cateos, arraigos e 
intervenciones de comunicaciones, así como doce tribunales colegiados de circuito, entre otros. 
 
Los 71 órganos requerirían 56 jueces de distrito y 37 magistrados de circuito para su funcionamiento. Los salarios 
de estos funcionarios rondan 1.5 millones de pesos anuales. 
 
El CJF también mencionó que requiere recursos adicionales para la implementación del sistema de juicios orales 
en materia penal, aunque no hay cifras detalladas, entre otras razones, porque dicho sistema aún no funciona al no 
existir un nuevo Código Federal de Procedimientos Penales. 
 
Los otros órganos judiciales pidieron aumentos menores. La Suprema Corte de Justicia, que ha tenido 
subejercicios presupuestales en años recientes, pidió un incremento de solo 3.9 por ciento-que descontada la 
inflación sería casi nulo-y aspira a recibir 4 mil 653 millones de pesos, luego de que este año la Cámara obsequió 
sin cambios su solicitud de recursos. 
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El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en tanto, tendría un aumento mínimo de 4.6 por ciento 
para ubicarse en mil 999 millones de pesos, dado que al igual que 2010, el 2011 no será un año de elecciones 
federales. 
 
 

Omite ley antilavado a iglesias y partidos 
Señalan especialistas huecos en iniciativa de 
Ejecutivo. Estiman que nuevas reglas generarán un 
suma incontrolable de reportes operativos 
 
Víctor Fuentes 
 
(14 septiembre 2010).- Aunque es un esfuerzo necesario para combatir a la delincuencia organizada, la 
iniciativa de ley del Ejecutivo federal contra el lavado de dinero omite a actores fundamentales en la lista de 
sujetos obligados a reportar operaciones al Gobierno. 
 
Asimismo, puede generar una inmensa base de datos imposible de analizar a detalle, y amenaza con minar el 
secreto profesional a que están obligados miles de proveedores de asesoría legal y contable. 
 
Especialistas consultados sobre el tema criticaron la no inclusión de actores como los partidos, sindicatos e 
iglesias, en la larga lista de sujetos obligados a informar mensualmente a la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público sobre operaciones en efectivo. 
 
La iniciativa de Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia 
Ilícita fue enviada al Senado de la República el pasado 26 de agosto. 
 
"En un esfuerzo de esa naturaleza no se explica por qué dentro de los sujetos obligados no están los partidos 
políticos, hay razones de interés público para ello, tampoco se encuentran los sindicatos ni las iglesias, cuando 
menos esos tres son las grandes ausencias de la iniciativa", consideró el abogado penalista Alberto Zinser Cieslik. 
 
Agregó que la no obligación de esas organizaciones de reportar operaciones podría hacerlas vulnerables a 
estrategias de lavado de la delincuencia organizada en temas como las campañas electorales, donde es sabido que 
se manejan grandes cantidades de efectivo. 
 
"Se creará un mundo de reportes y de información que nadie, ningún país, está listo para enfrentar", afirmó Luis 
Manuel Pérez de Acha, especialista en derecho fiscal y administrativo. 
 
Lo anterior en alusión a la obligación de entregar reportes mensuales a la Secretaría de Hacienda sobre las 
operaciones realizadas por todos los abogados, contadores, joyeros, agentes y desarrolladores inmobiliarios, 
dueños de casinos, casas de empeño, galerías de arte y empresas de traslado de valores, blindadores de vehículos, 
notarios y corredores públicos. 
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La ley enlista 47 operaciones distintas, que abarcan casi todas las que realizan estas empresas y profesionistas, 
pero no detalla cuáles serían los montos, características, modalidades o frecuencia de las operaciones que se 
tendrían que reportar, pues estos detalles quedarían a juicio del Ejecutivo federal en el reglamento respectivo. 
 
Pérez de Acha explicó que de las miles o millones de operaciones reportadas, poquísimas podrán tener el efecto de 
sustentar un proceso penal por lavado de dinero, donde se tiene que probar toda la cadena de ocultamiento de 
origen de recursos. 
 
En el tema del secreto profesional, la iniciativa incluye un artículo que exime a los profesionistas de 
responsabilidad por sus reportes al Gobierno. 
 
"No basta que la ley diga que no se violenta el secreto profesional", dijo Zinser. "La profesión tiene cierta mística y 
ciertas reglas, la ley tiene que reconocer la especial y delicada posición del asesor que recibe información de su 
cliente". 
 
En este punto, Pérez de Acha avaló la propuesta presidencial. 
 
"En Europa, por ejemplo, la regulación comunitaria, y por ende obligatoria, estableció hace varios años la 
obligación de abogados o notarios de reportar operaciones que puedan significar un riesgo en la materia", apuntó. 
 
  
 A entregar cuentas 
 
Sujetos obligados a reportar sus operaciones a la Secretaría de Hacienda: 
 
· Organizadores de sorteos y dueños de centros de apuestas. 
 
· Comercializadores de tarjetas de crédito o servicios. 
 
· Prestamistas y casas de empeño 
 
· Inmobiliarias. 
 
· Joyerías. 
 
· Comerciantes de arte. 
 
· Traslado de valores. 
 
· Asesores contables, jurídicos, fiscales y financieros. 
 
· Notarios y corredores públicos. 
 
· Venta de vehículos aéreos, terrestres y marítimos. 
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Operaciones que quedarían prohibidas 
 
· Compra de inmuebles en efectivo o metales preciosos, sin importar cantidad. 
 
· Pagos por más de 100 mil pesos en efectivo para: Compra de vehículos, boletos para sorteos o apuestas, servicios 
de blindaje, acciones de empresas. 
 
Operaciones no prohibidas pero reportables 
 
· Todas las operaciones distintas de las del inciso anterior, realizadas por los sujetos obligados "o cualquier otra 
persona", que excedan de 100 mil pesos en efectivo. 
 
· Las personas distintas de los sujetos obligados harán el reporte en su declaración de ISR. 
 
Sanciones 
 
· Multas de hasta cien mil días de salario mínimo, o 500 mil pesos, o entre 10 y 100 por ciento del valor de 
operación, en casos de omisión de reporte o ejecución de operaciones prohibidas. 
· Hasta cuatro años de prisión por participar o permitir operaciones prohibidas; hasta ocho años por falsear 
reportes o información (delito grave). 
 
 

 
Amenaza narco democracia, dice Insulza 
 
Érika Hernández 
 
(14 septiembre 2010).- El crimen organizado se ha convertido en la principal amenaza a la democracia en 
América Latina, afirmó el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel 
Insulza. 
 
Frente a problemas como la violencia, inseguridad, pobreza o corrupción, advirtió, los ciudadanos reciben de la 
clase política "exageradas promesas electorales" que no están en condiciones de cumplir, porque carecen de 
recursos e instituciones lo suficientemente fuertes y confiables para enfrentarlos. 
 
Durante la conferencia magistral "La democracia como derecho ciudadano en América", al inicio de cursos en la 
Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, el funcionario chileno calificó como preocupante que algunos 
países tengan una tasa de homicidios cuatro veces mayor que la media mundial 
 
Además de que las redes del narcotráfico, el lavado de dinero y el tráfico de armas y personas hayan crecido tanto 
y sin control, hasta convertirse en verdaderos "ejércitos del crimen". 
 
Enumeró como parte de las amenazas a la democracia, la pobreza y la desigualdad; el hecho de que el uno por 
ciento de la población en el región se lleve el 50 por ciento del crecimiento; la corrupción en las instituciones; y la 
discriminación. 
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"Frente a tales problemas, tenemos estados débiles y mal financiados (...) El crimen organizado es una amenaza a 
la democracia, aunque no se habla de esto en las cumbres de Presidentes. 
 
"La criminalidad, el narcotráfico y la sensación de inseguridad pública se ha convertido en la preocupación mayor 
de los ciudadanos", indicó sin nombrar en su discurso el nombre de algún país. 
 
También se dijo agobiado porque se quiera controlar el Poder Judicial. Lamentó que esté tomando fuerza una 
cierta falacia democrática, en la que los políticos crean que quien tiene la mayoría puede cambiar todo. 
 
Afirmó que se requiere supresión de los poderes al margen del Estado, de poderes fácticos que hacen lo que 
quieren. 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
 
F. Bartolomé 
 
(14 septiembre 2010).- EN ESTO de los festejos del Bicentenario hay que reconocer la perseverancia del 
gobierno federal: de principio a fin ha sido un caos. 
 
EN CUANTO a obras públicas el proyecto de la Estela de Luz se perdió en las tinieblas burocráticas y el Parque 
Bicentenario quizás tenga que llamarse "Tricentenario", pero ¿qué tal les quedó el súper puente patrio de 
miércoles a domingo? 
 
LÁSTIMA QUE lo decidieron hasta hace apenas unos días. Han de pensar que todos los mexicanos son igual de 
improvisados que ellos. 
 
EL PROBLEMA es que como no se avisó con tiempo del puente, mucha gente se quedará en la Ciudad de México 
para disfrutar de los festejos nacionales... nomás que nadie sabe bien a bien de qué tratan, a qué hora serán y qué 
hay que llevar. 
 
VAYA, ya hasta hay una campaña del propio gobierno calderonista invitando a los mexicanos a ser parte de la 
historia patria... ¡desde la televisión! 
 
NO CABE DUDA que con esta mexicanísima planeación de las cosas, haber logrado que el país cumpla 200 años 
¡es para celebrarse! 
 
EL QUE andaba deshojando la margarita era Marcelo Ebrard, pero finalmente decidió pintar su raya de la 
parafernalia federal del 15 de septiembre. 
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POR ESO tendrá su propia ceremonia, pero a las 11 de la mañana, en un acto en el que participarán Enrique 
Márquez, responsable de los festejos capitalinos, la historiadora Alejandra Moreno Toscano y la escritora 
Guadalupe Loaeza. 
 
¡AH, POR CIERTO! También participará alguien que seguramente le echará a perder el desayuno a más de uno en 
Los Pinos: el mismísimo Rafael Tovar y de Teresa, quien dejó la coordinación de la conmemoración federal del 
bicentenario, justo, por la falta de organización. 
 
CON LAS GANAS se quedaron los diputados federales priistas de comer Cordero al pastor. 
 
VARIOS legisladores tricolores se lamentan de que su coordinador, Francisco Rojas, y su presidenta, Beatriz 
Paredes, les quitaron el gusto de hacer pedazos al secretario de Hacienda. 
 
SEGÚN SE SABE, el acuerdo al interior de la bancada era citar a comparecer a Ernesto Cordero hasta el día 21 de 
septiembre, por dos razones. 
 
LA PRIMERA: tener más tiempo para revisar a fondo la propuesta de paquete económico del gobierno federal. Y la 
segunda, que la comparecencia no fuera opacada por los festejos patrios. 
 
SIN EMBARGO, algo pasó y será hoy mismo cuando Cordero se presente a los diputados, antes de que todos 
salgan corriendo a gozar del megapuente. 
 
TAL Y COMO se preveía, ya fue aprobada en comisiones, por el PRI y el PVEM, la iniciativa que pretende impedir 
que en el estado de México haya coaliciones electorales... como la que hicieron el PRI y el PVEM. 
 
PA' QUIEN no lo recuerde, la truculenta reforma electoral mexiquense se da luego de que el gobernador Enrique 
Peña había negociado con el PAN, con la firma de César Nava de por medio, que no habría coalición con los 
perredistas en el 2011. 
 
PERO COMO ese acuerdo se vino abajo, los tricolores mexiquenses echaron mano de su aplanadora legislativa y, 
de paso, dejaron muy en claro que Enrique Peña no le tiene miedo a una alianza del PAN y el PRD en su contra... 
¡le tiene pánico! 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



 
MARTES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
22 

Jorge Alcocer V. / El hoyo del bicentenario 
 
Jorge Alcocer V. 
 
(14 septiembre 2010).- Hace años leí una encuesta con motivo del bicentenario de la revolución francesa, decía 
que la mayoría de los franceses tenían una vaga idea del motivo de los festejos; la mayoría de ellos no pudieron 
mencionar más de dos protagonistas de aquella gesta. 
 
A punto de turrón los fastos de nuestro bicentenario, cabe preguntar cuántos mexicanos podrían mencionar los 
nombres de más de dos héroes insurgentes. Lo que parece cierto es esa materia no interesa a las nuevas 
generaciones; menos aún cuando la historia patria quedó relegada a deficientes libros de texto. 
 
Festejar el bicentenario es decisión de cada quien; pero si en algo podemos coincidir es en no celebrar los 
herraderos y despilfarros en que el gobierno ha incurrido con tal motivo. Lo que mal empieza, mal acaba. Vicente 
Fox instauró una comisión, al frente de la cual nombró a Cuauhtémoc Cárdenas, quien abandonó la tarea a los 
pocos meses. Felipe Calderón nombró al ex embajador en Italia, Rafael Tovar y de Teresa, quien al poco tiempo 
también renunció al encargo. 
 
Dijo entonces el presidente Calderón que asumía la coordinación directa de los festejos; pero cambió de opinión y 
designó para la tarea a un aficionado a la historia, prácticamente desconocido en el medio, sin trayectoria ni obra 
reconocida, quien se dedicó a impulsar fantasiosos proyectos que condujeron a una rebatiña por contratos y 
dineros públicos. No será extraño que en la memoria colectiva quede registrado el derroche y los fracasos como lo 
recordable de 2010. 
 
Lo que veremos mañana en la ciudad de México es un ejemplo extremo de ineficacia e improvisación. Fuegos 
fatuos, miles de toneladas de pólvora quemadas para iluminar el cielo del Zócalo (el 16 el DF podría estar en 
contingencia ambiental por el humo); cantantes reciclados de épocas pretéritas; orquestas traídas a México con 
pagos millonarios y apuros nunca resueltos; aglomeraciones en Paseo de la Reforma y el Zócalo. 
 
Para el libro de la conmemoración sus autores podrían utilizar como ilustración de portada el hoyo de 50 metros 
de profundidad, cavado al lado de los leones de Chapultepec, verdadero testimonio de los festejos oficiales del 
bicentenario. No será la "estela de luz", sino el socavón excavado para sus cimientos, la herencia que el gobierno 
entrega a las actuales y futuras generaciones. Un hoyo que nadie sabe si servirá para algo; un parque sin fecha de 
apertura y la reapertura del Palacio de Bellas Artes pospuesta para el 20 de noviembre, es el saldo del señor 
Villalpando. 
 
El hoyo del bicentenario es físico, es presupuestal y es también, y por encima de lo demás, testimonio de la 
incapacidad o indiferencia del gobierno. 
 
Inevitable la comparación: en el centenario, el gobierno porfirista inau- guró obras de infraestructura, palacios 
municipales, mercados públicos, parques, jardines, monumentos, como el Ángel de la Independencia; la mayoría 
de ellos permanecen en pie y en uso, un siglo después. Los trabajos de aquel entonces fueron encomendados a 
personalidades y técnicos de reconocido prestigio y probada capacidad, no a los amigos de don Porfirio. 
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¿Dónde está la obra que este gobierno entrega al pueblo de México por el bicentenario? Lo que hay es un enorme 
hoyo. 
 
La comisión de los festejos naufragó por las ocurrencias, incapacidad y desorden de su titular; al rescate entró, 
tarde y mal, el secretario de Educación, Alonso Lujambio, para explicar los motivos del fracaso y fijar, sin mayor 
sustento, nuevas fechas para inaugurar obras que, por elemental decoro, deberían ser canceladas de inmediato. 
Rellenar el hoyo será un acto físico y simbólico. Luego habrá que llamar a cuentas a los responsables del 
despilfarro y el fracaso. 
 
A pesar de los pesares, queda para el festejo la decisión de los hombres que hace 200 años decidieron luchar y dar 
la vida por hacer surgir una nación independiente, libre, sujeta a sus propias leyes, responsable de su propio 
destino. Los hechos y decisiones de esos hombres y del pueblo que los secundó en sus afanes, es el origen de la 
Historia Patria -con mayúsculas- que no requiere ser reescrita, bastaría -creo- con terminar de escribirla. 
 
Festejemos por ellos; porque nos dieron Patria. 




